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Новая техника, кототюй оснащается 
наша промышленность, создает все воз
можности для дальнейшего повышения 
производительности труда. Наиболее пол
ное и высокопроизводительное использо
вание оборудования —  одно из важыей- 
ппгх условий дальнейшего развития про- 
мьпиленности.

На заводах, фабриках, стройках, в лес
промхозах и на других предприятиях на
шей области, как и в промышленности 
всей страны, растет твофиеская инициа
тива трудящихся. Конструкторы, техноло
ги, ращюнализаторы и изобретатели на
правляют все своп усилия к тому, чтобы 
заставить технику работать на полную 
мощность.

В этом направлении много сделали в 
коллективе Томской карандашной фабри
ки. Здесь механизировали раэтрузку бре. 
вен с лесорамы и подаму древесины к 
девятшгальным станкам, что позволило 
увеличить производительность этого обо
рудования. Изменение геометрии зуба пи
лы для торцовой распиловки древесины 
способствовало увеличению производи
тельности станков на 9,8 процента. За 
счет использования обратного хода стола 
в два раза повысилась производитель
ность грунтовочных станков.

Механик карандашного цеха тов. Са- 
ыойленко тгрпменпл особую наклейку из 
резины на изнашивающуюся часть роли
ка для подачи карандашей, что удлинило 
срок сл^’жбы этой детали более чем в 
10 раз. Это позволило сократить средне
суточный простой грунтовочных машин 
на 1 час 20 мин^т.

Эти и другие мероприятия дали воз. 
можность коллективу фабрики в 1955 
году в 2 раза сократить простои оборудо
вания по сравнению с прошлым годом и 
значительно ^иеличить вьгауск продукции 
с тех же производственных площадей.

Эти примеры свидетельствуют о том, 
что при серьезном внимании в  работе 
оборудования на каждом предприятии на
ходятся значительные возможности для 
более полного использования техники.

Важнейшим условием шшо.тьзования 
техники на полную мощность является 
хорошая организация труда, ритмичная, 
слаженная работа цехов, своевременный 
ремонт оборудования, постоянный рост 
производственно-технического уровня ра
бочих. Но далеко не все эти условия соб
людаются на каждом предприятии, и по
этому допускаются большие простои обо
рудования. Например, в трестах «Томек- 
строй» и «Томвузстрои» простои многих 
строительных механизмов и машин из-за 
плохой орга.чизации строительных работ 
составляют более 50 процентов рабочего 
времени. Допускаются большие простои 
оборудования на электромеханическом 
заводе. Здесь за 6 месяцев этого года про
стои оборудования составляют более 128 
тысяч станко-часов. Подсчитано, что при 
использоваиии этого времени можно было 
бы дополнительно на этом же оборудова
нии выпустить для угольной промышлен
ности более 500 вентиляторов «Нро- 
ходка-500». На заводе еще мало забо
тятся о внедрении и  использовании новой 
техники. Несколько лет в цехе Л1 3 про
стаивают 2 высокопроизводительных ав. 
томата. В литейном цехе не используются 
2 формовочные машины, дающие возмож
ность поднять производительность труда 
рабочих при формовке трудоемких корпус
ных деталей в 3 раза.

Особенно велики простои техники на 
предприятиях лесной промышленности. 
Например, в Чаинеком, Бргайском, Бак- 
чарском леспромхозах используется не бо
лее половины всей имеющейся техники,

средняя выработка на каждый списочный 
механизм низка. В этих леспромхозах 
недооценивается новая техника. Слабо 
внедряются и с низкой производительно
стью используются алрегатные лебедки 
Л-19 и Л-20, электрос>^01>езк-и и другие 
механизмы. Такое же положение н  на ря
де других предприятий комбината «Том- 
лес».

Нужно не только покончить с простоя
ми, но и значительно улу^шгнть использо- 
ва1ше оборудования, загружать станкш и 
машины на полную лх мощность и за 
счет этого добиваться увеличения съёма 
продукции с каждой единицы оборудова
ния.

В успешном решении этой задачи вели
ка роль прогрессивной технологии.

Задача техно.югов —  дать производству 
наплучшие технологические процессы об- 
ра^тки , позволяющие рациональнее ис
пользовать оборудование.

Полная загрузка оборудовадия во мно
гом зависит от качества его ремонта и 
ремонта оснастки. На предприятиях же 
имеется много случаев, когда отремонти
рованное оборудование не работает дли
тельное время из-за плохого ремонта. Не
доделки после ремонта приходится устра
нять на месте, из-за чего в цехе про
стаивают оборудование и  рабочие.

Взять, к mpHMeipy, Томские и Асиновские 
центральные ремонтно-механические ма
стерские комбината «Томлес». Здесь ма- 
пЕины и механизмы предприятий лесной 
промышлешности подолгу находятся в ре
монте. В мастерских не придают зна. 
чения правильной организации ремонт, 
ных работ, они проходят очень мед. 
ленно. Далеко не благополучно с качест»)м 
ремонта. Многие тракторы, например, до
ставленные из мастерских в предприятия, 
отремонтированы небрежно и треоуют 
дополнительного ремонта или выходят из 
строя значительно раньше положенного 
срока.

Руководители ряда ремонтных предприя
тий и ряда цехов мало внимания уделяют 
качеству ремонта оборудования, а это уве. 
личивает простои техники.

В промышленности нашей области име
ются все условия для полного использо
вания оборудования. На заводах, фабри
ках и друтах предприятиях выросли за
мечательные кадры рабочих, мастеров, 
техников, инженеров, способных освоить и 
использовать самую сложную технику. 
Накоплен и опыт, позволяющий дости
гать в этой области отличных результа
тов.

В борьбе за эффективное использование 
техники партийные организации обязаны 
подхватывать и распространять все цен, 
ные начинания, способствовать широкому 
распространению опыта пе(редовиков. в со. 
вершенетве овладевших техникой.

В освоении нового оборудования, в пе
рестройке и налаживании технологиче
ских процессов предприятиям должны ока
зать большую помощь ученые наших ву
зов.

В заводских и фабричных цехах, на 
строительных площадках, в viecnpoM.xo3ax 
все шире |развертывается социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение за. 
даний пятого пятилетнего плана и плача 
1955 года. Партийные и профсоюзные ор
ганизации должны направлять усилия со
ревнующихся на борьбу с простоями тех
ники. на полное использование всего обо- 
;руд<даания, так  как в этом— одно из глав
ных условий достижения успехов в социа. 
листическои сощевновании.

ЗА ПОКАЗАТЕЛИ, ДОСТИГНУТЫЕ В ООЦИАЛИСТИЧЕ-
СКОМ СОРЕВНОВАНИИ ЗА ПОЛУЧЕНИЕ ВЫСОКИХ Н .а0ЕВ  МОЛО. 
КЛ, ЗАНОСЯТСЯ НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

17) Парбигский район (секретафь райкома КПСС тов. Мине- 
нок П. И., председатель райислолкома тов. Новокрещенов А. Д .),
добившийся надоя молока на каждую фуражную корову за 9 ме
сяцев по 1.122 килограмма.

1 8 ) Петропавловская МТС (директор тов. Большаков П. Ф., сек. 
ретарь рчойкома КПО(' по зоне тов. Киселев М. И ., главный зоотех, 
ник тов. Елисеенно В. С .), колхозы зоны которой получили молока 
на каждую фуражную корову по 1 .2 2 5  килограммов.

1 9) Колхоз имени Мичурина, Тутанского района (п|редсед1тзль 
колхоза тов. Кузнецов А. В., секретарь партийной организации 
тов. Рубцовский И. Ф .), получивший на каждую фу^ражную корову 
по 1 .6 4 6  килограммов молока.

2 0 ) Гайтур М. П., доярка колхоза «Северное сияние». Бажчар, 
ского района, надоившая от каждой закрепленной за ней коровы 
по 2 .1 3 8  килограммов молока.

21) Голбан В. Н., доярка колхоза «Северное сияние», Бакчар- 
ского района, надоившая от каждой закрепленной за ней коровы 
по 2.080 килопраммов молока.

2 2 )  Пахомова Н., доярка колхоза «Победа», К(^евниковского 
района, надоившая от каждой закрепленной за ней (коровы по 
1.950 килограммов молока.

23) Талапина В. В., доярка колхоза имени Мичурина, Тутанско- 
го района, надоившая от каждой закрепленной за ней ко'ровы по 
1.913 килограммов молока.

2 4 ) Зиморова 3., доярка Нарымской государственной селекцион. 
ной станпии, надоившая от каждой закрепленной за ней коровы 
по 2.121 килограмму молока.

Усилить заготовку кормов

Прибытие в СССР правительственной 
делегации Демонратичесной Республини 

Вьетнам
ИРКУТСК. 9 июля. (ТАСС). Сегодня в 

Пркутск из Улан-Батора прибыла направ
ляющаяся в Москву правительственная 
делегация Демократической Республики 
Вьетнам во главе с Президентом Хо Ши 
Мином. На аародроме делегацию встречали 
Секретарь Президиума Верховного Со>вета 
СССР В. М. Пегов, помощник заведующего 
Протокольным отделом МИД СССР К. А. Ко
четков, председатель исполкома Иркутско
го городского Совета депутатов трудящих
ся Н. С. Парров, секретари Иркутского об_ 
кома КПСС С. Н Щетинин. Б. Е. Щербина, 
заместитель председателя Иркутского обл. 
исполкома А. Ф. Трусков, секретарь Ир
кутского горкома КПСС А. С. Антипов, 
многочисленные представители трудящихся 
города.

Правительственную делегацию Демокра. 
тяческой Республики Вьетнам встречал 
также Чрезвычайный и Полномочный По
сол ДРВ в СССР Нгуэн Лонг Банг.

При в(?грече был выстроен почет'^ый 
воинский караул, исполнены государствен
ные гимны Демократической Республики 
Вьетнам и Советского Союза. Пионеры пре, 
поднесли гостям букеты цветов.

От имени трудящихся города Иркутска 
председатель исполкома городского (Совета 
Н. С. Патров горячо приветствовал Прези
дента Хо Ши Мина и членов правительст. 
венной делегации ДРВ с прибытием в 
С(ХР. Свою речь он закончил словами: 
«Добро пожаловать, дорогой товарищ Хо 
Шя Мин!».

В ответной речи, произнесенной на рус.

СКОМ языке. Президент Хо Ши Мин ска
зал:

—  Дорогие товарищи, друзья!
Правительственная делегация Демокра. 

тической Респу1дики Вьетнам выражает 
всем вам исюреннюю благодарность за ту 
горячую встречу, которую вы оказываете 
ей.

Прошу вас принять сердечный привет от 
вьетнамского народа, который желает всем 
вам больших успехов в великом деле стро, 
ительства коммунизма под руководством 
Коммунистической партии Советского Сою. 
за.

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза!

Да здравствует дружба между Вьетнам, 
ским и советским народами!

Да здравствует мир во всем мире!
Да зд|равствует коммунизм!
Присутствующие встречают речь Хо Ши 

Мина бурными аплодисментами.
Прези.1ент Хо Ши Мин подходит к пруп- 

пе пионеров, преподносивших членам де
легации цветы, и обращается в ним со 
словами: «Пионеры, будьте готовы!».

Б ответ дружно раздаются радостные 
детские голоса: «Всегда готовы!».

На аародроме и прилегающей к аэропор. 
ту площади звучат горячие рукоплескания 
в честь героического народа Демократиче. 
ской Республики Вьетнам. Правительствен, 
ная делегация ДРВ и сопровождающие ее 
лица направляются в город. На улицах 
Президента Хо Ши Мина сердечно привет
ствовали тысячи жителей Иркутска.

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Хороший 
травостой в этом году в колхозах Тегуль- 
детскО'ГО района. Особенно хорошая трава 
выросла на заливных лугах. Даже такая 
сельхозартель, как «Заветы П лыла», где 
сенокосных угодий недостает, имеет в 
этом году полную возможность с избыт
ком обесшечить скот грубыми кормами.

Поголовье скота в колхозах растет, 
увеличивается потребность в кормах. 
Учитывая это, многие колхозы района 
начали сенокошение раньше и организо
ваннее, чем в прошлом году. В сельхозар
тели «Светлый щ'ть» перед началом ко
совицы составили рабочий план заготовки 
кормов, задания по б(ригадам. Сейчас 
на лугах работает тракторный агрегат 
и 4 конных сенокосилки. За первые три 
дня -работы колхозники и  механизаторы 
скосили более 50 гектаров естественных 
сенокосов. При таких темпах колхоз имеет 
все возможности завершить сеноубороч
ные работы до начала массовой уборки 
хлебов.

Хорошо организована заготовка кормов
колхозе «Первое мая». Колхозники жи

вут на лугах. Рабочий день начинают 
с восходом солнца. Многие машинисты 
сенокосилок перевыполняют нормы выра
ботки. В этом колхозе уже теперь зало
жено на каждую корову по 3 тонны си
лоса. Заготовка силоса продолжается.

Вместе с тем следует отметить, что в 
некоторых колхозах повторяются ошибки 
прошлого года: наблюдаются раскачка, 
неорганизованность. Председате.ти колхо
зов «Заря социализма» —  тов. Семенов, 
«Прогресс» —  тов. Жаринов п «Победа 
труда» —  тов. Моежвитпн умышленно 
сдерживают сенокос, все ждут, когда под
растет трава. В этих колхозах не скоше
ны травы и с десятой части сенокосной 
площади.

Эти колхозы обслуживает Красноярская 
МТС. Но ее директор тов. Пгаатиков без
различно относится к заготовке кормов 
для общественного животноводства. МТС 
затянула ремонт тракторных сенокосилок, 
не выделила лучших тракторов на заго- 
то-вку кормов. В большинстве колхозов 
механизаторы еще не включились в рабо
ту по кормодобыванию. Наряду с косови
цей трав нужно начинать сгребание и 
стогование сена. МТС почти совсем не 
подготовлена к этой работе. Главный ин
женер станции тов. Худяков, привыкнув 
к мысли, что МТС ежегодно не выполняет 
договорных обязательств перед колхозами 
по уборке сена, и в этом году ничего не 
сделал для того, чтобы организовать в 
МТС изготовление тракторных волокуш л 
стогометателей, как это делается в дру
гих МТС нашей области.

Очень медленно идет заготов-ка кормов 
в Bo.Tsosax ПуштаковсБОго сельсовета. 
Так, в сельхозартели имени Ленина из 
800 гектаров тра® ежошено только 25 
гектаров. Подобное же положение в колхо
зе «Чулымец». Труд колхозников здесь 
организован плохо, работа на лугах начи
нается в 9— 10 часов утра и кончается 
засветло.

Сейчас в районе стоит хорошая погода. 
Необходимо использовать каждый час для 
скирдования сена. Нельзя допускать боль
шого разрыва между косовицей трав и 
стогованием. Но, например, правление 
колхоза имени Жданова отступает от это
го правила. Травы здесь скошены на пло. 
щади около 100 гектаров, а сволакива
ние и скирдование сена до сего времени 
не начато.

Резко по'днять темпы заготовки кормов 
—  боевая задача всех колхозников и ме
ханизаторов Тегульдетското района.

Б. ДАЛЕНОВ.

Передовики пятой пятилетки

Выполнили пятилетний план
За истекшее полугодие артель вырабо

тала и реализовала на 533.800 рублей 

шорных изделий для сельского хозяйства.

Коллектив томской промартели «Кож- 
мех» перевыполнил пятилетний производ- 
ствеенный план и вьшустил сверхпла
новой продукции на 376 тысяч рублей.

Пушнина— сверх плана
Охотники Орловского заготовительного . выполнил задание на 327 процентов, на 

пункта Верхне-Еетокой про'мыслово-охот- • 160 процентов выполнил план охотник 
ничьей станции досрочно выполнили М. Н. Лихачев. Хороших показателей до- 
план второго квартала ш  заготовке иуш- бились также гт. Дорохов П. Я., Доро
нины. Охотник Егор Иванович Дорохов ; хов И. Е., Тугундин Н. А. и другие.

Обращение участников Всесоюзного совещания работников промышлен
ности ко воем р^очнм, инженерно-техническим работникам и служащим 
промышленных предприятий вызвало новую волну творческой активности 
■трудящихся нашей области.

На заводах ширится соревнование за досрочное выполнение государст
венных планов, за санижение себестоимости продукции и улучшение ее ка
чества, Многие рабочие, творчески подходя к делу, постоянно изыскивают 
и вскрывают новые реэ^вы  произ(водства, по(вышают производительноеггь 
труда.

В литейном цехе завода «Сибэлектромотор» высоких производственных 
показателей добивается слесарь-модельщик Николай Дмитриевич Пронин. 
Его средние производственные показатели—230—235 процентов нормы. К 
1 января 1954 года Пронин завершил выполнение пятилетней нормы и 
с^ейчас трудится в счет 1957 года.

Благодаря постоянным поискам но(вого и совершенствованию приемов и 
методов труда Н. Д. Пронин добился значительного улучшения качества 
литья отдельных деталей, экономии металла.

За годы пяти.тетки рабочий-новатор внес 20 рационализаторских пред
ложений, 12 из них внедрены в производство и дали большой 
экономический эффект.

Наиболее ценным явилось предложение рационализатора об отливке ко
робки выводов в кокиле. Отливка коробки выводов производи
лась в песчаные (формы. Эти формы занимали много места в це
хе, а деталь, отлитая в них, имела завьпиенный вес и 
требовала значительной механической обработки. Николай Дмитриевич 
произвел необходимые расчеты, изготовил чертежи и предложил иэтото- 
вить металлическую (форму для отливки коробки выводов. Предложение 
было принято и внедрено в производство. В результате в цехе высвободи
лась значительная часть производственной площади, занимаемой ранее 
под формовку, резко сократилась механическая обработка деталей, улуч
шилось их качество. Условно-годовая экономия от внедрения предложения 
составила 21 тысячу рублей.

Длительное время узким местом в цехе было изготовление детали, на- 
зывае.мой «кулачок а4». Дело в том, что при отливке этих деталей зна
чительная часть их шла в брак из-за образования раковин. На этом 
«узком месте» и сосредсугочил свое вний1ание Пронин. Изучив процесс 
производства детали, после длительных поискав рационализатор пред
ложил оригинальную сиоге(му заполнения формы металлом, сократив при 
этом формовочную площадь. В результате брак резко сократился.

Отвечая делом на Обращение участников Всесоюзного совещания ра
ботников промышленности, Н. Д. Пронин улучшает количественные и ка
чественные показатели своего труда. Не прекращает он и рационализатор

ской деятельности. Сейчас он трудится над усовершенствованием фор
мовочного станка с целью одновременной (}юрмовки внутреннего и наруж
ного диаметра корпусов электромоторов. Этим предложением Пронин на
мерен сократить трудоемкость формовки и шэвыоить производительность 
труда.

Фото Н. Датченко.
На снимке: Н. Д. Пронин. Текст Б. Ярина.

Колосовые убраны за 9 рабочих дней
СТАВРОПОЛ), 8 июля. (ТАСС). Ннициа. 

торы краевого соревнования меха.низаторов 
за проведение у^рки  урожая в • сжатые 
сроки, без потерь —  комбайнеры Еумской 
МТС с честью выполнили свои обязатель
ства. В колхозе имени Молотова. Арзгир. 
ского 1района, жатва хлебов на всей пло_ 
щади посева в десять тысяч гектаров про, 
ведена за 9 дней. Средний урожай озимой 
пшеницы в условиях засушливой Прима, 
ныченой степи со(1тавил 11,3 центнера с

гектара, причем на паровых массивах он 
достигал 20— 22 центнеров.

Не дожидаясь полного созревания хле. 
бов. механизаторы убрали.выборочным пу. 
тем 1.612 гектаров посевов вместо тысячи 
по плану; это снизило нагрузку комбайнов 
в дни массовой жатвы. На одном массиве 
сосредоточивалось от 3 до 10 комбайнов.

Среднесуточная выработка на каждый 
прицепной комбайн превысила 35 гекта. 
ipoB, на самоходный —  27,5.

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ КОЛХОЗОВ и МТС Н УБОРКЕ УРОЖАЯ

Повторяются прошлогодние  ошибки
Колхозникй и механизаторы Пудинско- 

го района в этом году значетельно лучше 
и организованнее провели весенний сев. 
Выполняя указания январского Пленума 
ЦК КПСС, колхозники района по-сеялн 
204 гектара кукурузы п но сравнению с 
прошлым годом ра:ширили посевы зерно
бобовых культур на 500 гектаров.

Зерновые культуры обещают дать вы
сокий урожай. Сейчас в колхозах ведется 
уход за посевами, проводится прополка 
зерновых, подкормка п междурядная об
работка пропашных культур, роются и 
облицовываются траншеи для силосова
ния початков и стеблей кукурузы.

Но, заботясь о выращивании высокого 
урожая, некоторые правления колхозов и 
руководители Пудинской МТС не прида
ют должного значения своевременной под
готовке к уборке урожая.

Прове(рка |рейдовой бригады показала, 
что некоторые правления колхозов не о>р- 
ганизуют ремвнт просты.х уборочных ма. 
шин.

В этом году колхозу «Красный май» 
предстоР1т >юрать 774 гектара зерновых 
культур. На полях этого колхоза будут 
работать два комбайна. Значительную 
часть урожая артель должна будет убрать 
своими силачи. Колхоз располагает тре. 
мя лобогрейками, шестью жатками и 
большим количеством сенокосилок с 
приводами. Однако правление колхоза 
не принимает в расчет простые убо
рочные машины, а надеется только на ком. 
байны. Жатки, лобогрейки не ремонтиру
ются. Они как были с осени свезены к

кузнице, так и стоят по сеи день даже 
не сгчищенны.ми от грязи. «У нас не хва
тает частей, чтобы их ремонтировать»,—  
говорят члены правления. Действительно, 
к уборочным машинам не хватает многих 
частей и деталей, но о приобретении их 
никто не беспокоится.

Не менее важно подготовить к работе 
зерноочистительные машины, но и эта ра
бота не организована. Веялки, сортировки 
на.ходятся в поселке В.-Чуз1гк, в прав
лении о них II не вспоминают, хотя взе 
эти машины требуют текущего ремонта.

Не приступил к ремонту простых убо
рочных машин и колхоз имени .Тенина. 
()ни стоят у изгороди рядом со скотными 
дворами, здесь же беспорядочно валяют
ся многие части и летали к жаткам. Мимо 
них не один раз в день проходят председа
тель артели тов. Крюков, бригадиры поле, 
водческих бригад. Они видят, что машины 
валяются без присмотра, что их надо ре
монтировать. но ш1чего не предпринимают. 
. Недооценка простейших уборочных 
машин объясняется тем. что руководите
ли ряда колхозов все надежды возлагают 
на комбайны. А Пудинская МТС располага. 
ет только 8 комбайнами.

Еще хуже обстоит дело с ремонтом 
молотилок п зерноочистительных машин. 
Не за горами уборка, а  молотилки, 
зерноочистительные машины в порядок не 
приводятся. В колхозе «Первое мая» есть 
несколько молотилок, тринадцать разных 
зерноочистительных машин, но ни одна из 
них к  работе не готова. Решета зернооча.

стительных машин поломаны и требуют 
ремонта. Не хватает многих частей к мо
лотилкам. Веялки-сортировки, триеры сто
ят в разобранном виде под навесом. В 
правлении колхоза давно ноговаривают, 
что надо ремонтировать эти машины, но 
дальше разговоров дело не щ ет. Не ре- 
монтир^'ются молотилки и зерноочисти- 
тельные машины в колхозах имени Кали
нина, имени Чкалова.

В прошлом году в колхозах были до
пущены большие потери хлеба из-за пло
хой работы сушильного хозяйства и бес
хозяйственного хранения зерна. Сушилки 
работали с недогрузкой, многие из них пу. 
стили в ход. когда на токах уже скопи
лось большое количество зерна. Полз’нилось 
это потому, г̂го сушильное хозяйство не 
было своев(ременно подготовлено. II в этом 
году в большинстве колхозов к ремонту 
сушилок еще не приступали. В ряде сель
хозартелей крайне необходимо построить 
новые зерносушилки. Этого не делает, 
ся. Плохо обстоит дело и с ремонтом ста
рых. строительством новых крытых токов. 
Чтобы обеспечить нормальный ход уиор- 
ки| надо иметь по меньшей мере 50 кры
тых токов. Сейчас же имеется только 39. 
Но многие из них пришли в ветхое состоя, 
няе. В колхозах имени Сталина, «Больше
вик», «Первое мая» крытые тока разру
шены.

Правленпя отдельных колхозов прене
брежительно относятся к подготовке меш- 
KoraipH, ручного ^хорочного инвентаря.

Мы спросили у бригадира первой поле
водческой бригады колхоза имени Стали
на тов. Беспято'ва, как он организовал 
подготовку мешкотары, ремонт транспорт
ных средств. Он ответил:

—  Ну, это мелочи, об этом и говорить 
не стоит, по'дойдет время —  все сделаем.

Но из-за этих «ме.точей» в прошлом 
году простаивали комбайны, терялось и 
гнило зерно на токах. Это может повто
риться и нынче. Взять ту же бригаду 
тов. Беспятова. Здесь есть шесть бричек 
и четыре телеги, но только половина из 
них исправна, у двух бричек рассыпались 
колеса, поломались оси, телеги рассох
лись, у колес нет спиц. Достаточно ли 
в opirraje мешков, в каком состоянии 
они находятся. —  об этом тов. Беспятов 
не знает.

Руководители Пудинской МТС плохо 
организуют подготовку колхозов к уборке 
урожая. Станция недопустимо затягивает 
ремонт комбайнов и других уборочных ма
шин. До сих пор не все комбайны нахо
дятся на усадьбе МТС. Два из них стоят 
в поселке Львовка. Ремонт этих машив 
ведется медленно. Много недостатков име
ют отремонтированные комбайны, находя
щиеся на усадьбе МТС.

В подготовке в  уборке урожая нет ме
лочей. МТС и колхозы Пудлнекого района 
должны огрешпться от медлительности, 
по-боевому организовать подготовку s  
уборке урожая.

Н. Ч У Ж И Н , Н. КОТЕНКОВА, 
и. ИВАНОВ. Т. КУРИЛОВИЧ.
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В совхозе 
северного района
Выращивать овощи круглый год. Расширять 

производство фруктов
Наш СОВХОЗ, R&H я  колхозы пригород

ной зоны г. Колпашево, призван снаб
жать население го(рода овощами, картофе
лем, щюдуктами животноводства и поле, 
водстеа. Осуществляя эту задачу, коллек
тив совхоза с каждым годо.м увеличивает 
производство сельскохозя&твенных про
дуктов. За 8 месяцев текущего года на
доено на каждую фуражную корову по 
2.111 килограммов молока —  это на 490 
килограммов больше, чеас за это же время 
в 1954 году. От реализации овощей и 
картофеля в прошлом году совхоз полу
чил 65 тысяч pfi'ojefi сверхплановой при
были. Прибыль хозяйство получило за 
счет роста урожайности и снижения себе
стоимости овощей и картофеля. План по 
>Т)ожайыости этих культур был педаевы. 
полнен.

В нынешнем году мы решили собрать 
с каждого гектара по 180 центнеров 
картофеля, перевыполнить план урожай
ности по овощам и надоить от каждой 
фуражной коровы не менее 3 тысяч ки- 
логра.ммов молока. Эту задачу труженики 
совхоза решают за счет внедрения в про
изводство досгажений ооветской агроно
мической науки и опыта передовиков 
сельского хозяйства.

В парниково-тешлжчном хозяйстве у 
нас вьррапщваются в зимне-весенний пе
риод ранние овощи и зелень. Этому важ
ному делу мы уделяем большое внимание. 
Ведь выращивание оеощей и зеленя в 
заврытом грунте опособствует удовлетво
рению потребности населения в свежих 
овощах в течение круглого года. Закры
тый гр^'нт обеспечивает также овощевод
ство открытого грунта рассадой теплолю
бивых овощных культур.

Парогаковое тепличное хозяйство сов
хоза состоит из 600 парниковых рам, 
100 рам утепленных рассадников и двух 
теплиц. Патезна-я площадь в теплицах 
составляет 120 квадратных метров. Уже 
с первого ноября в теплицах имеется зе
леный лук, в марте и апреле —  свежие 
огурцы, в первой декаде мая —  помидо
ры.

Круглогодовое выращивание свежих 
овощей связано с расширением ассорти
мента вы[ращиваемых культур. В парниках 
и на парниковых участках у нас успешно 
выращиваются оп'рцы, капуста, сельде
рей. Выращиваются также дыни, арбузы. 
Средняя урожайность, например, огурцов 
с одной рамы составляет 8— 10 килограм
мов, дынь и арбузов —  6— 8 килограм
мов.

В годовом производственном задании 
бригаде по выращиванию овощей в за
крытом грунте предусмотрены сроки по
сева и уборки, урожайность для каждой 
возделываемой культуры, подготовка се
мян и заготовка удобрений.

Объем работ по выращиванию рассады 
определяется производственным заданием 
по овощным культурам, возделываемым в 
открытом грунте. (Совхоз перешел на мас
совое применение торфоперегнойных гор
шочков для выращивания в парниках 
рассады овощных культур. В прошлом го
ду мы горшочки изготовляли на специ
альном станке. Они обошлись нам очень 
дорого, теперь мы изготовляем их иначе. 
В парники набиваем нужной толщины 
смесь для приготовления горшочков, и 
тут же нарезаем из них горшочки. Это зе. 
шево и практично, требует меньшей за
траты тру'да. Выращенная в 1ЧУЩпочках 
рассада лучше по качеству и дает наибо. 
лее высокий урожай OBOujefi.

Посадку огурцов нынче производили в 
конце января, помидоров — в первых чис.

лах января. Помидоры выращиваем в теп
лицах без электроподсвечивання, на трех- 
ярусных стеллажах. Огурцы выращиваем, 
на специальных 1М»рыгцах. Состав земли 
в них —  дерновая, перегной, песок.

Помидоры и огурцы подкармливаем 
минеральными удобрениями и навозной 
жнжей не менее одного раза в декаду н 
поливаем их по мере необходимости (за. 
мой —  не более одного раза в 4 дня, 
летом, —  примерно, через день). Средняя 
температура в теплицах поддерживается 
в пределах 18— 25 градусов. В теплицах 
—  хорошая вентиляция.

Начиная с апреля, в солнечную погоду 
с 11 и до 4 часов дня теплицы притеня
ются (накрываются матами). Делаем это 
для того, чтобы не допустить ожогов рас
тений. В процессе роста и развития по
мидоре® и огурцов производим тщатель
ное пасынкование и прищипки. При этом 
учитываем особенности каждого сорта 
растений. Первую прищипку для огурцов 
сорта «клинокий», например, делаем пос. 
ле появления второго листа, а у огурцов 
сорта «неросимые» прищипку не прово
дим. Пасынкование помидоров делается по 
мере появления пасынков, а прищипки 
тогда, когда растение имеет уже четыре 
яруса плодов. У огурцов проводим гак на
зываемое нормирование урожая —  отщи. 
пываем лишние завязи, ч т ^ ы  плоды не 
были мелкими. В 1954 году мы получили 
в теплице 140 килои)аммов крупных огур. 
цов одного только сорта «клинский».

Овощи, выращиваемые в открытом грун. 
те, занимают 12 гектаров. Капусту выра
щиваем в утепленных грядах. Капусту 
и помидоры садим квадратным способом 
DO стаме 70 на 70 сантиметров, свеклу  ̂ и 
морковь по схеме 20 на 15 сантиметров, 
лук по схеме 8 на 15 сантиметров. Землю 
хорошо обрабатываем и удобряем. Навоза 
на каждый гектар внесли нынче не менее 
20 тонн.

Для озеленения территории совхоза 
Томгосрыбтреета и его предприятий вы
ращиваем рассаду цветов, ее охотно поку
пают у нас многие организации г. Колпа. 
шево. В ассортименте цветов насчиты
вается свыше 20 названий.

Опыт нашего совхоза говорит о том, 
что каждый колхоз сможет иметь свое 
парниковое теплгчное хозяйство и обеспе
чить круглогодовое производство овощной 
продукции.

в  прошлом году весной в совхозе зало
жен плодово-ягодный сад на площади 3,5 
гектара, посажено 800 штук яблонь 16 
сортов, в том числе 10 мичуринских 
еортов. Кроме яблонь, посажено 3 тысячи 
кустов малины, 400 кустов черной смо
родины, 400 кустов крыжовника, земля
ники —  200 квадратных метров.

Завезенные из Бакчарского опорного 
пункта пло'доводства и овощеводства сорта 
п.тодовых культур оказались устойчивы
ми против сильных морозов. Саженцы 
яблонь все привились и хорошо растут. 
За прошлое лето они дали прирост от 15 
до 80 сантиметров, так что в зиму ябло
ни пошли в вполне вызревшей древесине, 
что гарантировало хорошую их перезимов
ку. Междурядья сада заняты овощными 
культурами —  луком и помидорами.

Через 3— 4 года мы будем снимать хо- 
рошш!: урожай яблок. Ягодники вступят в 
пору полного плодоношения в 1956—  
1957 годах," а малина и нынче даст хоро
ший урожай.

Г. ЕРМОЛАЕВ, 
директор совхоза Томгосрыбтреета,

А. ДЕЗАЛЬД, 
агроном совхоза.

Н. ПОПОВ

Ребята нашей дачи
Томский писатель Николай Ин

нокентьевич Попов, автор книги 
«Дочь учителя», в настоящее вре> 
мя работает над повестью о пио. 
нерах «У нас в лагере». Ниже мы 
публикуем главу из повести. Рас
сказ в ней ведется от лица глав
ной героини Кати Рябининой.

В нашей даче живет человек 20. В 
двух комнатах наверху —  девочки, вни
зу —  мальчики. . Все больше ребята, 
которые в шестой класс перешли, а Лена 
Лытля и Витя Б еп’нок —  в седьмой.

Самая маленькая у нас Вина. Ей всего 
9 лет. Она в нашей даче потому, что 
здесь живет ее папа, наш физкультурный 
руководитель, Георгий Георгиевич. В да
че наверху три маленькие комнаты для 
воспитателей. Пионервожатая Мария Ива
новна тоже здесь живет.

Вину мы в свой отряд не думали при
нимать, но она ни за что не хочет быть 
в другом отряде. Из-за Вины мы даже 
немного поспорили. Лена Дытля сказала, 
что Вине с нами будет скучно. А Вина 
чуть не плачет.

—  Не будет скучно! Вот честное слово! 
Пионерское!...

Тогда за Вину заступился Бег>’НОК.
—  Давайте, ребята, все-таки оставим 

ее в нашем отряде.
И все согласились.
Лена Дытля мне сперва казалась серди

той. Она редко улыбается и не любит 
много говорить. Только Лена не сердится. 
Она сердится, когда кто-нибудь непра
вильно делает. Вот тогда она ни за что 
никому не уступит. Вчера Ренар стал 
цветы с клумбы рвать. Сорвет маргарит
ку и бросит в кого-нибудь из ребят, опять 
сорвет и опять бросит. Лена его за руку 
схватила.

—  Не смей цветы рвать!
—  А ты что за указчица? Подумаешь, 

Дытля!
—  Указчица —  не указчица, а рвать 

не дам.
—  А что ты мне сделаешь? Галине 

Ильиничне пожалуешься? Вот смотри, на
рочно рву...

—  Ну, Галину Ильиничну мы звать 
не будем, сами управимся. Так, ребята?

Только хотел Ренар получше .маргарит
ку сорвать, а мы его оттащили. Ренар 
покраснел, напыжился, будто воробей. 
Погрозил кулаком и убежал «Я, гово. 
риг, с вами еще посчитанюь!». С тех 
пор мы Лену полюбили. Она смелая, 
справедливая.

Лена худенькая, длинная, у нее светло- 
русые нежные кудри и большие голубые 
глаза. Только фамилия какая-то непонят
ная —  Дытля. Я не утерпела и спросила:

—  Ты, Лена, не русская?
—  Я эстонка.
—  А как же в Сибири очутилась? 

Папа с мамой сюда приехали?
Лена задумалась. Я увидела, как по ее 

высокому лбу пробежала тоненькая мор
щинка.

—  Папу и маму фашисты в тюрьме 
замучплп.

Ну зачем я спросила Лену! Ей, на
верное, тяжело вспоминать об этом.

Потом наши ребята рассказали, что Ле
ну еще совсем маленькой девочкой эваку
ировали из Эстонии в Сибирь. Лена жила 
в детдоме, только недолго. Ее кто-то взял 
в дочери.

В одной комнате с Вовой живет коре
настый рыженький мальчик Кузя Еремин. 
Он всегда К1шжки читает. Привез с собой 
«80.000 километров под водой», «Два ка
питана» и «Дон-Кихота». Вова гово
рит, Кузя спать ложится с книгой и 
встает с книгой. В час отдыха пос
ле обеда читает и ночью, будто бы, два 
раза свет зажигал, а Галина Ильинична 
приходила и тушила.

Надо умыват1>ся —  он читает, на за
рядку идти —  его от книжки не отор
вешь. Пошли ужинать, а Кузя сидит под 
черемухой и читает. Зоя подмигнула нам 
и говорит:

—  Поглядите, что сейчас будет. Кузя! 
Кузя!

А он, слышит или не слышит, только 
бормочет:

—  Угу!
—  Пошли ужинать. Кузя!
—  Угу,

Против недооценки роли 
производственных совещаний

Патриотический призыв участников 
Всесоюзного совещания работников яро- 
мышленности вызвал подъем творческой 
активности тр^'дящихся, сосредоточил их 
внимание на изыскании и максимальном 
использовании неиссякаемых резервов про. 
изводства. Эду творческую инициативу и 
активности трудящихся, сосредоточил их 
и развивать, направить ее на дальнейший 
подъем промышленности.

Важным средством развития творческой 
инициативы рабочих, инженерно-техначе. 
ских работников и служащих являются 
производственные совещания. Сейчас, ког. 
да техническое вооружение предприятий 
резко возросло, когда тысячи новаторов 
производства являются авторами новых, 
более совершенных методов работы, роль 
производственных совещаний особенно ве. 
лика.

Но факты свидетельствуют о том, что 
|юль производственных совещаний на пред, 
приятиях еще часто недооценивают, что 
много формализма в их проведении.

Нельзя, например, сказать, что профсо. 
юзный комитет Томской фабрики культго. 
варо-в соваршенно не уделяет внимания 
проведению производственных совещаний. 
Здесь они проходят ежемесячно, но их зна. 
чение снижается тем. что на рассмотрение 
вносятся одни и те же вопросы: итоги юа. 
боты за истекший месяц и задачи ла  еле. 
дующий период.

Спору нет. что подобные вопросы нужно 
обсуждат!.. но неправильно поступают ру_ 
ководители предприятия и профсоюзной 
организации, ограничивая их работу толь
ко этим общим вопросом. Есть много ДРУ
ГИХ конкретных задач, которые нужно ре. 
шать сообща всем коллективом. На пред
приятии медленно осваиваются новые из
делия, не выполняется план по производи, 
тельности труда и по ассортименту, не 
ликвидированы случаи выпуска брака и 
продукции низкого качества, бывают про. 
стой оборудования, рабочей силы. В рабо
те отдельных цехов допускается шт^трмов, 
щина. Слабо (распросдтаняется опыт пере
довых людей. Но эти вопросы не ставятся 
на повестку дня производственных сове, 
щаный.

Фабричный комитет и дирекция фабри, 
ки не используют производственные сове
щания как форму привлечения к  решению 
всех этих вопросов всего коллектива пред
приятия, для привлечения внимания рабо. 
чих. инженерно-технических работников и 
служащих к резервам производства, к  лик
видации узких мест в работе фабрики.

На фабрике, как и на других предприя
тиях местной цромышленности. немало ра. 
бочих, труд которых отличается высокими 
количественными и качественными показа, 
телями. является вдохновляющим примером 
для всех. Вместе с тем имеется часть ра
бочих. особенно недавно пришедших на

производство, серьезно отстающих в рабо
те, нуждающихся в иостоянной помощи. 
Помочь этим рабочим подняться до уровня 
передовиков социалистического со(ревнова. 
ния, овладеть передовыми мётодалш рабо
ты—  неотложная задача профсоюзной ор- 
гализации и хозяйственных руководителей.

Для этой цели следует использовать 
и производственные совещания, как три
буну для раелроетранения поредового 
опыта. Но на фабрике культтоваров не 
придают значения изучению методов ра
боты передовиков производства, не стремят, 
ся при помощи производственных сювеща. 
ПИЙ сделать передовой опыт достоянием 
всех рабочих. Пи председатель фабкома 
тов. Малышев, ни директор фабрики тов. 
Мальков не заинтересовались методами и 
приемами работы разрисовщицы тов. Ша. 
буровой, столяра тов. Давыдова и некото
рых других, которые ежедневно выполняют 
по две и больше сменных норм, дают про. 
дукцию отличного качества.

Не в почете производственные совеща
ния и в Куйбышевском райпромкомбинаге. 
%езмерно увлекаясь созывом так назыза, 
емых административно-технических сове
щаний, в работе которых принимает уча
стие ограниченное число работников, ди
ректор райпромкомбината тов. Лисовой и 
председатель местного комитета тов. Про. 
скоков недооценивают зшачения производ. 
ственных совещаний, а это сдерживает 
развитие творческой активности трудящих, 
ся.

Каждое лредложение, критическое -заме. 
чапие участников совещаний —  это выра. 
жение заботы об ул^щшении деятельности 
производства. Долг профсоюзной организа. 
ции, начальников цехов, руково,тителеи 
предцрия'гай —  учитывать все предложе. 
ния. внесенные участниками производст
венных совещании, тщательно изучать их. 
отбирать все ценное и внедрять его в иро. 
изводство.

Однако это непреложное правило на 
многих предприятиях не соблюдается. На 
фабрике культтоваров, в Куйбышевском 
райпромкомбинате, на весовом заводе и на 
многих других предприятиях р^жовогите. 
ли совершенно не учитывают предложе
ния. не считают своим долгом информщх». 
вать рабочих и служащих о выполненпи 
принятых предложений. Такое пренебреже
ние к предложениям прочих и с.тужащях 
является грубым зажимом критики. Это 
наносит огромный В1ред развитию творче
ской активности трудящихся.

Повысить роль и значение производст. 
венных срвещании в жизни предприятия—  
значит способствовать повышению произ
водственной активности рабочих и служа, 
щйх, мобилизации трудящихся на изыск.1̂  
няе и максимальное использование всех 
резервов производства.

В. ИВИН.

С е л ь е к я А  е ж о д
В е. Громышовка, Зырянского района, 

состоялся сельский сход. Участники схода 
заслушали и обсудили доклад предсе>дате- 
ля сельс01вета тов. Алексеева о мерах уси
ления заготовки кормов в колхозе имени 
Дзержинского.

Сход решил в ближайшие дни завер
шить закладку силоса и закончить заго

товку грубых кормов к 25 июля. Сход 
призвал всех граждан, проживающих в 
селе, принять активное участие в заго
товке кормов.

Между производственными бригадами 
колхоза был заключен договор на сорев
нование за досрочное выполнение плана 
сеноуборочных работ.
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Рис. в. Гроховского.

—  Да ведь прогоржи.ти уже.
—  Угу.
—  Да ты есть не хочешь что ли?
—  Угу.
—  А может хочешь?
—  Угу.
Мы расхохотались, а Кузя вскочил, как 

ужаленный.
—  Что?!..- Разве уже поужинали?
Еще в нашей даче живут брат с сест

рой Шалуновы. Ваня П1алунов —  очень 
смирный мальчик. Его нигде не слышно, 
не видно. Он ба^чек ловит, хочет из 
них коллекцию сделать. Ваня, будто бы, 
салфетки вышивает, только я не видела 
его за вышивкой. Какой он Шалунов! К 
нему совсем фамилия не подходит. А вот 
к его сестре Зое очень подходит. Зоя по
шутить и посмеяттгся любит. Сегодня пос
ле завграка говорит:

—  Сейчас вам представлю одного маль
чика из Haiuero лагеря.

—  Мальчика?
—  Какого? —  спросили мы.
—  А вот сами догадайтесь.
Надела на нос очки из П1К>волочек, пе

рекинула через плечо корявую палку, 
ведро взяла.

—  Иду щуку ловить. Двухпудовую 
щуку поймаю.

Мы засмеялись и, конечно, поняли, что 
Зоя Вову представляет. А в это время он 
стеклянную банку нес. В банке —  два 
караеика, желтый и серебристый. Вова 
аквариум устраивает. Ребята закричали:

—  Иди. скорее: второй рыбак в лагере 
объявился,

А Зоя сбросила очки и говорит:
—  Нет, я  Катя Рябинина. Где моя 

Касима? Нет Касимы? Ну ладно, Вова, 
ты будешь Касима, а я твоя задушевная 
подружка Катя. Понял?

Ребята улыбаются. Что, мол, из этого 
выйдет? Зоя об}1яла Вову за плечи и 
шешчет на ушко.

—  Завтра, Каспиочка, мы встанем 
рано-рано, часа в три. II во всем лагере 
пол вымоем. Согласна?

Все опять засмеялись, потому что Зоя 
очень похоже изобразила меня, а малень
кая Бггаа захлопала в ладоши.

—  Ты всех умеешь представлять? 
Правда? А вот меня ты не представишь.

—  Могу и тебя. Смотрите, -ребята, я 
уже стала меньше pocToei. —  Зоя чуточку 
присела. —  Ну, вот теперь я —  малень
кая Вина, Дайте мне скакалку.

Зоя стала подпрыгивать со скакалкой, 
и, будто Вина, приговаривать тоненьким, 
тоненьким голоском:

—  Ах, как хорошо в лагере! Ах, как 
хорошо!

—  А ведь похоже! —  закричали ребя
та.

Только Ренар сказал, что ничуть не 
похоже, стоял в сторонке, щурился и по
свистывал. Да, Ренар такой и есть. Ему 
скажешь —  бело, он скажет —  черно, 
скажешь —  красиво, он скажет —  сов
сем некрасиво. А скажешь —  некрасиво, 
ответит —  очень хорошо.

Незаметно подошли Мария Ивановна с 
Галиной Ильиничной. Они тоже видели, 
как Зоя представляла Вину.

—  Среди вас, оказывается, артисты 
есть, —  сказала вожатая. —  Не поста
вить ли нам спектакль? Отрядом вашей 
дачи? Как думаете?

—  Поставим, обязательно поставим! —  
согласились все.

—  А мы вот что сделаем, —  прибави
ла Галина Ильинична. —  Дадим вам по 
листочку бумаги. Пусть каждый напишет, 
что он хочет делать в лагере. Тогда сове-

По страницам районных газет
СТРОИТЕЛЬСТВО ТРАНШ ЕЙ

Колхозы, обслуживаемые Поросинской 
МТС, сообщает «Сталинская правда», ве
дут строительство траншей для закладки 
кукурузы на силос.

В сельхозартели «Объединение» рытье 
траншей уже закончено. Зйесь изготовлены 
траншеи для закладки 600 тонн силоса. 
Сейчас ведется облицовка траншей.

600 ку^метров грунта вынуто для обо. 
рудования траншей под кукурузный силос 
в колхозе «Красный Октябрь».

КОНЦЕРТЫ АГИТБРИГАДЫ
О работе агитбригады районного Дома 

культуры рассказывает газета , «Северная 
правда» Каргасокского района. Агитбрига. 
да обслужила отдаленные населенные нунк. 
ты района по реке Васюган. Она побывала 
в поселках Нюрольского лесопункта, во 
многих колхозах и на Ста|ро-Югинском 
енлавном рейде. Всего было дано 17 кон
цертов.

РАЙОННОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ОБЩЕСТВА 
ПО РАСПРОСТРАНЕНИЮ ПОЛИТИЧЕСКИХ  

И НАУЧНЫ Х ЗНАНИЙ
Недавно в селе Парабель, сообщает газе

та «Сталинское знамя» Парабельского 
района, создано районное отделение обще, 
ства по раепшостранению политических и 
научных знаний. Организованы три сек

ции: общественно-политическая, сельско
хозяйственная и медицинская.

В ПОХОД по РОДНОМУ КРАЮ  
Газета «Ленинская правда» Бакчарско. 

го района сообщает, что ируппа учащихся 
6 —  7 классов средней школы отправи
лась в туристский поход по маршруту Бак- 
чар — Подольск. Готовились ребята к экс
курсии тщательно. Сами шили рюкзаки, 
сачки, приготовили папки для гербария. В 
Подольске ребята ознакомятся е механиза
цией лесозаготовительных работ, встретят
ся с передовиками производства. В дороге 
школьники собе5р^т коллекции, гербарии, 
будут вести дневники и фотоальбомы.

НОВЫЕ ОБЪЕКТЫ —  В ЗКСПЛОА- 
ТАЦИЮ

В соревновании строительных колонн 
машинно-дорожного отряда, пишет газета 
«Коммунист севера» Тегулыетского райо
на. лучших показателей добились строите, 
ли Зачулымской колонны, где начальни
ком тов. Якунин. За пять месяцев коллек. 
тив строителей сдал Тегульдетскому лее. 
промхозу клуб на 100 мест, детские ясли, 
около 400 квадратных метров жилой пло
щади. До конца года строители решили 
сдать в эксплоатацию паровозное депо, 
станционные здания, механические ма
стерские. два колодца и две водонапорные 
башни.

Р & с т у т  т р у д о в ы е  о б е р е ж е я я д
В сберегательной кассе Вокзального 

района г. Томска за полугодие рост сум
мы вкладов составил более 205 тысяч 
рублей, это на 81 тысячу рублей больше, 
чем за эго же время прошлого года. Число 
вкладчиков увеличилось на 211 чело>век.

За б месяцев сберкассой выплачено 
выигрышей населению.по облигациям го
сударственных займов 229 тысяч рублей. 
Это на 69 тысяч рублей больше, чем бы
ло выплачено за первое нолутодие 1954 
тода.

- □  □  □ -

НА ОСТРИЕ ПЕРА

Каминский в двух лицах
В этом РОДУ учитель Молчаяовекой 

средней школы М. А. Еаминский решил 
повысить свою квалификацию и подал 
заявление на заочное отделение Томского 
пединститута.

...15 июня как абитуриешг, поступаю
щий на физико-математический факуль
тет, он вошел в экза.меяащю1нную комна
ту. Экзамео сдал на удовлетворительную 
оценку.

17 июня абитуриенты физико-матема
тического факультета сдавали экзамен 
по математике устно. Экзамен близился к 
концу, когда в экзаменационную комнату 
вошел абитуриент, назвавший себя Ка
минским. По просьбе преподавателя он 
подал ему экзамеиацпонный листок е фо
тографией.

Преподаватель, помня, что на предыду
щем экзамене этого человека не было, 
сказал об этом абитуриенту.

Тот возму'тился:— Как это его не было? 
Он самым настоящим образо-м решал за
дачи и примеры...

И он сел за стол обдумывать билет.
Проподава/гель вспомнил, что под име

нем Каминского день назад писал работу 
совсем другой: без усов. У сегодняшнего 
же Каминского оказались густые черные 
усы. Не за сучки же им вырасти, в са
мом деле!

Преподаватель вэгляну’л на фотографию, 
но и здесь не обнаружил сходства.

Выдавший себя за Ka^шнcROГO ответил 
на вопросы бштета, взял со стола экзаме. 
национный лист и  направился к двери, 
но преподаватель остановил его.

—  Попрошу вас назвать наме*ра при
меров, которые вы решали на письменном 
экзамене.

ту отряда будет легче план работы со
ставить.

—  Сегодня вечером отрядный сбор, —  
напомнила Мария Ивановна. —  Подумай
те, кого в совет отряда выбрать. Теперь 
вы немного узнали друг друга.

Мария Ивановна принесла бумаги, ка
рандаши и поручила Лене собрать листоч
ки, когда ребята налишут о своих жела
ниях.

—  А почему Дытля должна листки’ 
собирать? —  покосился на Лену Ренар. 
—  Я ей свой листок не отдам.

—  Почему?
—  Очень просто. Не доверяю.
—  Не доверяешь? Это по какой же 

причине? —  удивилась Мария Ивановна.
—  Мария Ивановна, Лена ему цветы 

не дала рвать.
—  Она ему хулиганить не дала, —  на

перебой говорили ребята.
—  Тогда понятно. Возражение принци

пиального характера. Может быть, еще 
кто-нибудь Лене не доверяет? Все дове
ряете? Хорошо. Пусть Ренар свой листок 
отдаст мне.

—  А я  совсем писать не буду, —  ска
зал Ренар II отверну.тся. —  Пусть дев
чонки пишут. Тоже —  писатели.

Но на это никто не обратил внимания. 
Разве Ренара переспоришь? Все разо. 
шлись II стали писать свои желания. Во. 
ва. конечно, написал, что хочет поймать 
щуку. Написал и ушел переменить воду в 
аквариуме, а  листок забыл на скамеечке. 
Зоя ему тотчас подписала: «Поймать щу
ку и двух акул»...

Ребята улыбнулись, а Лена взяла лл- 
сточек и вычеркнула про акул.

Витя Бегунок задумался и как-то весь 
переменился. У него заблестели глаза, 
широко раздулись ноздри.

—  Знаете, ребята, что я наппшу? На
до оборудовать в лагере метеорологиче
скую станцию, верно? Й научиться пред
сказывать погоду. А еще —  фотографи
ческий кружок. Правда?

Он круто повернулся, стал размашисто 
писать II от нетерпения сломал карандаш.

Кузя Еремин нацарапал криво, косо 
всего одну строчку: «Читать книги о 
приключениях». Последнее слово даже 
понять было трудно, потому что сделал 
в нем грамматические ошибки. Получи
лась чепуха какая-то: «опрыключенях». 
Видно, Кузя не очень внимательно чита
ет, если делает такие ошибки.

—  Номера я не помню.
—  Сядьте за стол, вспомните содержа

ние задачи, номера примеров.
Назвавшийся Каминским вынужден 

был сесть за стол, но ничего вспомнить 
не саю-г. Он метнулся к двери и исчез в 
коридоре института, сказав лишь: «Да ну 
его, вашего Каминского».

Каминскпй-настоящий в эти ответ, 
сгвенные для него минуты прогуливался 
вокруг здания пединститута.

Его двойник, подставное лщ о, не шел, 
а бежал навстречу.

Не успел Каминсклй^второй приб.ти- 
зиться в  первому и сказать хотя бы сло
во. как тот, догадавшись о провале, наб|ро. 
сился на «двойника»:

—  Эх, ты, шляпа, хвастун... А еще 
берешься за такое дело. Небось, вьшить на 
ч^'жой счет —  не дурак.

—  Выживать куда легче... Сдавай.сам 
экзамен или поищи драгах охотников...

И временно пребывавший в роли Ка
минского удалился.

КамЕНский-настоящий немедленно ри
нулся в приемную комиссию. Он потребо
вал своп докумеЕГГЫ, мотивируя уход из 
института несдачей экзамена по матема
тике. Когда секретарь попросила его рас
писаться в получении собственных доку
ментов, он презрительно произнес: «Фор
мализм один... Вот бюрократы!».

Такова история о Каминском в двух 
лицах.

Надо полагать, что коллектив Молча- 
новской средней школы и Мо.тчановекий 
отдел народного образования заинтересу
ются этой исторпей.

Е. БАЙРАКОВСКАЯ.

Лена Дытля очень чисто и красиво 
вывела на листке: «Люблю, петь, рисо
вать. Предлагаю поставить концерт».

Касима, не задумываясь, написала, что 
хочет купаться, загорать, собирать ягоды 
и грибы. А потом еще прибавила: «Хочу 
узнать* о древнем татарском поселении 
Чишме».

А вот я не знаю, о чем писать. Все в 
лагере мне нравится. Чего мне еще?.. 
Даже маленькая Вина написала: «Люблю 
цветы. Буду поливать клумбы каждый 
вечер». А я стою и д^^маю, что бы напи
сать. Мне давно хотелось посмотреть, как 
работают колхозники, косят сено, убирают 
хлеб. Это я видела только в кино, а  по- 
назтоящему еще не видела. Но можно ли 

это сделать? По-дбежала к  Галине Пльи- 
нпчне, спросила. Она говорит:

—  Обязательно напиши. Мы экскурсию 
в колхоз организуем.

Когда мы собрали листки и прочитали, 
то очень удивились: сколько у нас жела
ний! Кто хочет в городки играть, кто —  
в волейбол, кто —  кататься на лодке. 
Ребятам хотело;ь узнать, откуда взялась 
жизнь на земле, как идет стройка Куй
бышевской гидростанции на Волге, можно 
ли в городе разводить пчел, вырастить в 
комнате лимоны. Ренар после всех тоже 
прш ес измятый листочек и, не глядя на 
Лену, сунул его еп в руки. Лена развер
нула II прочитала: «Хочу строить летаю
щий планер». Да тут и секрета никако
го нет.

—  Я тоже буду планер строить!
—  И я !  —  подхватили мальчики.

—  А знаете, ребята, что?— сказал Бегу
нок. —  Если мы все желания в план 
включим, нам не полтоща месяца надо в 
лагере быть, а полтора года. Тут надо 
что-во придумать.

—  А давайте каждое желание, голосо
вать, —  предложила Лена. —  За какое 
будет больше рук поднято, то и в план 
запишем.

—  Согласны! —  закричали все.
—  Кто за экскурсию к .древнему татар- 

cKo^iy поселению? Отметь. Бегунок, на ли. 
стке. Единогласно. А кто за шахматный 
кружок? Считай, Касима!

Л Мария Ивановна стоит на веранде, 
улыбается:

—  Да у вас. кажется, дело хорошо 
идет. П совет отряда наметился.



Восьресетл. 10 нюля 1955 г. М  135 (9731> К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ТЕАТР

чКариен“ в постановке Молотовского 
театра оперы и балета

Молотовский оперный театр показал 
гоэтчам оперу выдающегося французского 
коштоэптора Ж. Бизе «Кармем».

«Кармен» —  одна из популярпейтЕшх 
опер. Яркая, мелодичная, красочная музы
ка, глубокое раскрытие психолопги дей- 
ствующ]1х лиц, острый, предельно насы
щенный событиями сюжет ставят «Кар
мен» в ряд наиболее значительных дости- 
sem ift мировой оперной класспкл.

Постановщики оперы дирижер А. Д. 
Шмо1^гонср и режиссер Е. Ф. Минакова 
сртели объединить усилия коллектива те. 
атра, который создал рс<итистический 
спектакль. В нем органически сочетаются 
музыка, пение, танцы и драматическое 
действие. Бизе показал драму Кармен и 
Хозе на шщ)оком фоне народной жизни. 
Поэтому ясно, насколько ответственна 
роль хора и мимического ансамбля в 
«Кармен». нас1М)лько удачное решение 
массовых сцен важно для общего звучания 
спектакля.

Театр верно понял п правильно решил 
эту задачу. Хор (хормейстер заслуженный 
деятель нскусств РСФСР ,1 Н. Виссонов) 
во всех актах оперы зву^гит безукоризнен, 
но, чисто. Народ в спектакле полон дви. 
жения, жизни, и это определяет основной 
тон постановки, ее жизнелюбивый харак
тер.

Балетные сцены (балетмейстер К. А. 
Есаулова) решены несколько скупо. Для 
показа огненных испанских плясок стой, 
ло не пожалеть труда.

Главную тюль в спектакле исполняет 
артистка Л. В. Лубенцова. Она создала 
запоминающийся образ гордой, полной 
вольнолюбия, смелоотп и редкого обаяния 
женщины. Мягкое меццо-сопрано артист. 
Кй звучит ровно на протяженпя всей пар. 
тии. Особенно запоминается гадание Кар
мен, прозвучавшее в исполнении Л. В. 
Лубенцовои с подлинно трагической силой.

Роль Кармен таит в себе много опас
ных соблазнов. Л. В. Лубенцова сумела 
избежать опасности увлечения внеишеи 
эффектностью образа, что так часто 
встречается при постановке оперы. Глав, 
ное внимание артистка правильно сосре
доточила на раскрытии внутреннего мира 
своей героини. Она играет просто, с 
большим художественным тактом и редкой 
для такой роли сдержанностью. В ее 
Кармен нет п следа вульгарной чувствен
ности. Это помогает зрителю видеть на 
сцене не эффектную демоническую краса
вицу, а простую женщину, любящую и 
страдающую. Ifo, может быть, именно это 
стремление к  строгой, сдержанной трак
товке образа в ряде случаев привело к 
тому, что яркие краски отдельных эпизо
дов несколько потускнели. Это относится, 
прежде всего, к песенно-танцевальным 
эпи.зодам («Хабанера», «Сегидилья»),

Исполнение партии Хозе артистом 
М. М. Гаврилкиным —  серьезное до. 
стйжение певца. Красивый голос артиста 
звучит с одинаковой музыкальностью и в

драматических, и в лирических эпизодах 
оперы. Свободно владея верхним регист
ром, актер смог полностью донести до зр1г- 
теля всю богатейшую мелодическую ли
нию партии Хозе. С большим чувством 
спел он знаменитую арию с цветком из 2 
акта. Играет .4. М. Гаврилкин очень есте
ственно, счастливо избегая при этом боль
шинства трафаретных приемов «первого 
тенора», многие из которых до того при
мелькались на оперной сцене, что кажут
ся почти обязательными. Особенно впечат
ляет игра артиста в финальной сцене.

Хороню провела молодая артистка 
Р. П. Ланда партию Микаэлы. Она создала 
трогательный, лирический образ мо
лодой крестьянской девушки, беззаветно 
любящей и самоотверженной в своей люб
ви. Просто п задумчиво спела она арию 
в третьем акте, которая прозвуч<и1 а глубо. 
ко проникновенно.

Не могло вполне удовлетворить зрите
лей исполнение роли Эскамильо артистом 
А. И. Артемовым. На сцене нет смелого, 
сильного и благородного тореадора, тал 
как артист играет трафарстно и услов
но. Трудно пош?1рить, что такого 
Эскамильо могла полюбить гордая краса
вица Кармен. К тому же голос Артемова 
звучал иногда безжизненно, особенно в 
нпжнем регистре. Поэтому известные куп
леты, требующие от певца пшрокого диа
пазона, иолкого II сильного звучания, бы
ли исполнены очень бледно.

Хорошо провели своп роли артист 
Е. В. Маевский (Цунига), артисты В. И. 
Акимов и А. В. Нецветаев (Данкайро и 
Ремелдадо). Следует, пожалуй, пожелать 
псполнительницам ролей Мерседес и Фра- 
скиты (артистки Н. U. Олешкевич и 
М. А. Кузнецова) большей четкости в ис
полнении вокальной партии, большей точ
ности интоыировки.

Превосходно звучит оркестр. Работа ди
рижера А. Д. Шморгонера оставляет хоро
шее впечатление. Тем юса.тнее кажется 
неожиданная купюра: был опущен антра.кт 
к третьему действию. Вряд ли можно оп
равдать исключение из музыки опиры это. 
го отрывка, являющегося маленьким ор_ 
кестровым шедевром.

Декорации (художник лауреат Сталин
ской премии Р. Н. Леонов) придают спек
таклю нужный колорит, хотя многие из 
них могли бы быть выполнены тщатель
нее.

Опера «Кармен» прочно вош.та в ми
ровую сокровищшщу музыкального ис
кусства. Она всегда будет волновать слу
шателей подлинным драматизмом, богатст, 
вом и красотой мелодий.

Наш народ, создавший новую, социали
стическую культуру, бережно принял в 
наследство гениальное творение великого 
французского композитора. Яркий, выго- 
кохудожественный спектакль Молотовеко- 
го театра оперы и балета еще раз убедп- 
тельйо говорит об этом.

Б. БЕРЕЖКОВ.

На сцене районного Дома культуры
Драматический коллектпв Пудинского 

районного Дома культуры за последние 
3— 4 месяца подготовил и показал трудя
щимся районного центра пьесы советских 
драмап^ргов —  А. Арбузова «Таня», 
К. Симонова «История одной любви» и 
К. Кузьмичева «Возвращение».

Коллектив художественной самодея.

тельности побывал в колхозах имени 
Крутгской, имени Чкалова, имени Ждано
ва. Для колхозников были даны концерты.

Бригада районного Дома культуры го
товит концертную программу для обслу
живания колхозников, занятых на заго
товке кормов.

Помогают родному колхозу
По окончании учебного года учащиеся 

средних школ г. Асино, у которых роди
тели проживают в е. Тихомирова^, верну
лись в родной колхоз. Отдохнув после 
учебы, они включились в полевые рабо
ты: помогают колхозникам в сеноуборке и 
силосовании кормов.

Хорошо работают на силосовании

школьницы Мария Иванова, Нина Хохло
ва, Нина Янель, Нина Кузнецова. Они 
систематически перевыполняют нормы 
выработки.

Учащиеся Тихомировекой семилетней 
школы взяли шефство над посевами ку
курузы. Они дважды пропололи отведен
ный и м  Д.1Я ухода участок.

Назревший вопрос
(Письмо в редакцию)

В нашей области ежегодно увеличивает
ся объем лесозаготовок, в эксплоатацию 
вов.1екаются все новые и новые лесные 
массивы. Причем в лесосеках после pj'toH 
остаются ценные порубочяые остатки для 
лесох1гмпческой переработки и для от
гонки хвойно-эфирных масел. Но в лес- 
н1)ом.х<йах области порубочные остатки 
сжигаются, хотя вполне возможно орга
низовать использование их в любом лесо
заготовительном предприятии.

В Томской области широко распростра
нена пихта сибирская, которая с давних 
Н01Р используется для отгонки эфирных 
масел. В сырой хвое —  ^«лапке» —  пих
ты сибирской содержится’ до 2— 3 процен
тов эфирных масел с высоким содержани
ем так называемого борнилацетта, идуще
го на синтез камфары.

При существующем объеме заготовок и 
вьирубке громадных площадей пихтовых 
лесов в области имеется неограниченная 
сырьевая база для синтетических камфар
ных заводов. При вьврубке одного гектара 
древостоя с преобладанием пихты на ле
сосеке остается минимум 10 тонн пихтовой 
лапки. С одного кубометра древесины вы
ходит до 65 килограммов мелких веток, 
годных для пихтоваренного производства. 
В леспромхозе, заготовляющем 100 тысяч 
кубометров пихтовой древесины в год, от
ходы лапки составляют десятки тысяч 
тонн. Из них можно полупить более ста 
тонн пихтового масла.

Между тем. лесохимические артели обла- 
сти вынуждены за последние годы сокра. 
щать объем гороизводства эфирных масел 
из-за не.достатка сырья. Дело в том, что 
действующие стационарные установки ле
сохимических артелей, как правило, нахо
дятся вне пихтовых лесосек леспромхозов. 
Поэтому артели вынуждены обрубать с 
разрешения лесхозов часть кроны с расту, 
щих деревьев. Ясно, что назревшим воп. 
россм является перенесение предприятий 
по производству эфирных масел в лесосе
ку. Для переработки поруботаых остатков 
в леспромхозах имеются все возможности. 
Многие леспромхозы ведут треле®ку де
ревьев с кроной; порубочные остатки, 
особенно в летнее время.'почти полностью 
концентрируются на верхних складах. На 
заготовку и транспортировку лапки нужны 
минимальные заттраты, если к верхним 
складам или к лесосекам будет приближе
на лесохимическая установка.

Передвижная установка для отгонки 
эфирных масел смонтирована и опробована 
в Тимирязевском леспромхозе. Она состоит 
из трех основных частей: парового котла, 
парильного чана и холодильника, смонти
рованных на железнодорожной платформе 
узкой колеи. Для получения пара для от
гонки эфирных масел использован паровой 
котел типа «АДУ», выпускаемый заводом 
дезоборудования главного уп|равления ме

дицинской промышленности. Этими котла
ми обеспечены все леспромхозы комбината 
«Томлес». Паровой котел «АДУ» удобен 
для передвижной установки. Он легок, 
не требует обмуровки, при емкости в 75 
литров дает ПО килограммов пара в час. 
Котел полулрямоточный, с рабочим давле
нием до пяти атмосфер.

Для загрузки пихтовой лапки изготовлен 
чан в виде куба со стороной в два метра. 
В него запружается до 8 кубометров лап
ки. Парильный чан соединен с паровым 
котлом цельнометалличеокой трубкой диа
метром в 25 миллиметров. Для конденса
ции паров, воды и эфирных масел в устВи 
новке исполызован охладитель от трактора 
КТ-12.

Опыт показал, что целесообразно снаб. 
дить установку двумя парильными чанами 
емкостью 7— 8 кубометров. Паровой котел 
может обеспечить два чана одновременно 
или поочередно. Один из чанов может быть 
в работе, а второй— п̂од запрузкой или раз
грузкой пихтовой лапки. Для непрефыв- 
ной работы лесохимической установки 
нужна бригада из семи, человек. В летние 
месяцы заготов1ку пихтовой лалки можно 
вести непосредюгвенно на В(фхнем складе 
но море того, как будут псйтрелеваны 
пихтовые деревья я а  разделочные площад
ки. В зимние месяцы, особенно в мороз
ные дни, неизбежны большие потери хвои 
при валке и трелевке. Тогда для полно
ты использования всех порубочных остат
ков лаятку следует заготовлять вслед за 
валкой деревьев и подвозить ее к  пере
движной установке.

Передвижная установка, снабженная 
двумя чанами, может переработать в сут
ки до полутора тонн пихтовой ланки, а. 
следовательно, отогнать до 25— 30 кило, 
граммов пихтового эфирного масла. Следу
ет отметить, что наряду в получением 
эфирных масел при переработке порубоч
ных остатков возможно и получение дру. 
гих продуктов. В пропессе отгонки эфир
ных масел получается хвойный экстракт, 
содержащий много витаминов, пригодных 
для сдабривания грубых кормов при скар. 
мливании их животным. Хвойный экстракт 
е успехом может быть использован в ле
чебных учреждениях для хвойных ваяя.

Наряду с порубочными остатками пихты 
на лесосеках остается большое количество 
хвои кедра, из которой после отгонки 
эфирных масел и щелочной обработки по
лучается хороший набивочный материал—  
«лесная шерсть». Она используется для 
набивки матрацев и для производства ме- 
бели.

Лесохимические передвижные установ
ки нужно использовать шире для перера
ботки порубочных остатков.

М. ПЕТРОВ, 
лесовод.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступил сигнал о наруше

нии правил уличного движения владель. 
цем велосипеда Л1 11-49.

Первое отделение милиции гор. Томска 
нам сообщило, что владелец велосипеда 
Н. В. Лукина за нарушение правил улич, 
ного движения привлечена к администра
тивной ответственности.

V
В одном из писем в редакцию расска

зывалось о нарушении трудового законе, 
дательстна на томской кондитерской 
фабр1Еке «Ерасная звезда».

Обком профсоюза рабочих промышлен
ности продовольственных товаров сооб
щил редакции, что указанные факты 
подтвердились. Незаконно введенные 
сверхурочные работы на кондитерской 
фабрике отменены.

*0
В письме из Верхне-Кетского райо'на 

на имя редакции сообщалось о незакон
ной продаже билетов на концерт художе
ственной самодеятельности пловучего 
клуба 1.

Начальник областного управления куль
туры тоБ. Кузнецов нам сообщил, что за 
самовольную организацию платных кон
цертов директору п.10 вучего клуба Х2 1 
тов. Сафро объявлен строгий выговор.

Тов. Петров нашисал в редакцию о 
грубости кондуктора и шофера автобу. 
еа Л1 67-99 Томской автотранспортной 
конторы.

Как нам сообщили из Томской авто
транспортной конторы, меры по письму 
приняты. Шофер тов. Лукин с работы 
уволен, кондуктор тов. Власова преду
преждена.

V

В редакцию поступил сигнал об обсче
те покупателей буфетчицей Костиной, ра
ботающей в буфете при областной проку- 
рап ’ре.

Из треста столовых нам сообщили, что 
за нарушение правил советской торговли 
буфет^шца тов. Костина от занимаемой 
должности отстранена.

З А  С О В Е Т О М ^ ^

в  колхозной агролаборатории молодая девушка в белом халате рас
сматривает всходы озимых. С нетерпением ящет заключения молодого 
специалиста женщина-колхозница. Эту сценку из колхозных будней изо
бразил томский художник М. Ф. Горбатеяко на картине «За советом», 
которая экспонировалась на республиканской художественной выставке, а 
сейчас приобретена Томским краеведческим музее.м для художественного 
отдела.

На снимке: картина М. Ф. Го1>батенко «За  советом».

Автоматические весы для комбайнов
Томский весовой завод приступил к 

изготовлению опытного образца автомати
ческих весов для взвешивания зерна на 
комбайне. Взвешивание зерна будет про
изводиться в процессе обмолота.

Предложение о создании таких весов 
внес знатный комбайнер области Захар 
Ходоренко. Чертежи для опытного образца 
автоматических весов выполнили работни
ки кафедры прикладной механики полд- 
гехнпческого института.

СПОРТ

Закончилась третья областная спартакиада 
спортобщества „СпарГак“

Закончилась третья областная спарта
киада спортобщества «Спартак», в кото
рой приняли участие более 300 спорт
сменов промартелей гг. Томска, Колпашево, 
рабочего поселка Моряковки и Богашов- 
ского стеклозавода. Спартакиада явилась 
проверкой готовности коллективов физ
культуры и отдельных физкультурников 
для участия в предстоящей спартакиаде 
РСФСР в 1956 году.

В рез^'льтате шестидневной спортивной 
борьбы общее первое место среди муж
ских команд завоева.7 коллектив физкуль
турников промартели «Металлист» 
(г. Колпашево), среди женских команд 
первое место занял спортивный коллектив 
промартели «Кирпичник» (г. Колпашево)- 

Лучших командных результатов по на
родной гребле среди мужчин добились 
гребцы томской промартели «Новая 
жизнь», а среди женщин —  физкультур
ницы профтехшколы.

Сильнейшими велогонщиками у мужчин 
оказались спортсмены промартели «Крас
нодеревец» (г. Томск) и женская команда 
профтехшколы.

В плаваньи победителями вышли коман
ды колпашевских промартелей «Метал

лист» и «Кирпичник». Женская коегаща 
промартели «Художественный промысел» 
(г. Томск) победила в соревновании по 
волейболу.

Высоких личных результатов по вело
сипедному спорту в гонках на 25 кило
метров (шоссе) и в велокроссе на 20 ки
лометров среди мужчин добились Девятов, 
скип и Вц.тлньш, а среди женщин на ди
станцию 20 километров (шоссе) и 10 ки
лометре® в кроссе —  Аренкнна.

По легкой атлетике сильнейшими ока
зались Лазарева, Волкова, Лошкарев, 
Шадрин.

По плаванию первые места заня.та Ре
пин и Максимова, по наро-дной гребле—  
Узаров II Лаврентьева,

В ходе соревнования 2 человека вы- 
полнили спортивные нормы первого раз
ряда, 22 человека —  второго разряда и 
30 человек —  третьего разряда.

Команды-победительнпцы награждены 
призами и дипломами. Участники спарта
киады, добившиеся высоких спортивных 
показателей, награждены ценными при
зами II дипломами областного совета 
спорт-общества «Спартак».

Перед совещанием  
великих держ ав

Борьба за ослаблоние международной 
напряженности, за сохранение и упро
чение мира —  самая жгучая задача сов
ременности. Именно поэтому внимание 
мировой общественности в эти дни прико
вано к предстоящему совещанию глав 
правительств четырех великих держав —  
Советского Союза, Соединенных Штатов, 
Англии и Франции. Народы возлагают на 
это совещание ^льш ие надежды и ожи
дают, что в результате его будет достиг
нуто ослабление международной напря
женности и укрепление до-верия между 
странами с различным государственным и 
политическим устройством.

Эта надежда основана на историческом 
опыте, который показал, что сотрудниче
ство великих держав, несущих главную 
ответственность за сохранение и упроче
ние мира, возможно и приносит хорошие 
пло'ды. Так было в годы второй мировой 
войны, когда великие державы, несмотря 
на различие в их общественном и госу
дарственном устройстве, дружно боролись 

о бок и разгромили злейшего врага 
человечества —  гитлеризм. Учитывая 
этот Ш1ЫТ, миролюбивые люди подчерки
вают, что сотрудничество ве.диких держав 
в мирное время вполне воэможно, если 
все представители их будут проявлять 
добрую волю. Проходившая недавно в 
Хельсинки Всемирная Ассамблея Мира 
приняла Обращение, в котором говорится: 
«Впервые за 10 лет, блаоцдаря усилиям 
общественного мнения, в условиях раско
ла мира встретятся главы четырех вели
ких держав. На них возлагает надежды 
человечество. Первый долг их —  преодо
леть взаимное недоверие». Всемирная

Ассамблея Мира выразила уверенность, 
что, несмотря на глубокие разногласия, 
несмотря на различие взглядов, соглаше
ние по ряду важных вопросов может быть 
достигнуто, и уже сегодня многие пробле
мы можно разрешить путем переговоров.

Пониманием важности успеха совета, 
ния в Женеве проникнута не только де- 
.мократическая и прогрессивная общест
венность на Западе, но и многие предста
вители деловых кругов. Во Франции 
группа видных ученых обратилась к депу
татам парламента с письмом, в котором 
призывает каждого парламентского деяте
ля добиваться, чтобы «правительство при
няло все необходимые меры для обеспече
ния успеха совещания четырех держав». 
В США один из видных политических 
деятелей —  сенатор-демократ Мэнсфилд 
заявил: «Мы не должны не.шценивать 
значения совещания. Весь мир глубоко 
заинтересован в его исходе».

Достигнутая благодаря усилиям Совет
ского Союза некоторая разрядка в меж
дународных отношениях оказывает глубо
кое влияние на международную обстанов
ку. Во всех капиталистических странах 
все громче и увереннее звучит голос ми
ролюбивых сил, выступающих за мирное 
сосуществование государств, за прекра
щение гонки вооружений и предотвраще
ние новой войны. Однако в мире имеют
ся силы, которым не хотелось бы ослаб
ления международной напряженности, 
так как это противоречит их корыстным 
интересам. Они стоят на позициях пресло
вутой политики «с позиции силы», тре
буют гонки вооружений, милитаризации 
Западной Германии, существования аме
риканских военных баз на чужих терри
ториях, сохранения и развития системы 
военных блоков, направленных против

страд лагеря мира, демократии я  социа
лизма. Эти круги дошли до того, что вы
двигают требование о восстадовлении 
капитализма в страдах народной демо
кратии.

Нет нужды доказывать, что подобного 
рода политика противоречит задачам 
ослабления международной напряженности 
и может только повредить предстоящему 
совещанию глав правительств четырех 
великих держав. Это, между прочим, по
нимают и некоторые представители весь
ма далеких от коммунизма кругов в 
страдах Западной Европы. Английский 
еженедельник «Нью стэйтсмен энд нэйшн» 
недавно писал: «Ни один здравомыслящий 
Ч6Л01В6К на Западе не может претендовать 
на то, чтобы диктовать какой-либо евро
пейской стране характер ее режима».

Французская газета «Миди либр», вы
ступая против тех реакционных полити
ков, которые предлагают западным госу
дарствам воспользоваться совещанием че
тырех для вмешательства во внутренние 
дела стран Восточной Европы, подчерки
вает: «Такое требование разрушило бы 
все надежды, по'рожденные сообщением о 
созыве совещания четырех держав... Ва
шингтон должен учитывать, что в этом 
случае ответственность за провал ляжет 
не на (РУССКИХ, а на тех, кто, выдвигая 
условия, являющиеся безусловно непри
емлемыми для их партнеров, сознатель
но сделал бы такой провал неизбежным».

Происки, махинации противников смяг. 
чения напряженности в международных 
отношениях разоблачают их самих как 
врагов мира. Призывы американского се
натора Ноулэнда и его единомышленни
ков к «решительному наступлению» в 
Женеве на Советский Союз л страны на
родной демократии повсеместно получили 
решительное осуждение. Миролюбивые лю
ди твердо верят, что на совещании  ̂ глав 
правительств четырех держав в Женеве 
будут достигнуты положительные ре
зультаты.

«Это совещание, —  говорил В. М. Мо_ 
лотов на юбилейной сессии ООН в Сан-

Франциско, —  будет иметь большое зна
чение, если его участники проявят дей
ствительное стремление к ослаблению на
пряженности в международных отношени. 
ях. к урегулированию, назревших проблем, 
к упрочению шьра».

Полож ение в Италии
В общественно-политической жизни 

Италии произошли события, привлекшие к 
себе внимание мировой общественности. 
Речь идет о возникшем 20 июня и продол, 
жавшемся более двух недель правительст- 
веапюм кризисе, вызвавшем среди партий 
бывшего правительственного большинства 
(христианские демократы, либералы, соци. 
ал-демократы и республиканцы) разброд и 
замешательство. Падение итальянского 
правительства, возглавлявшегося Шельба, 
явилось свидетельством глубокого кризиса 
политики правящей верхушки Италии, 
приведшей страну на грань экономиче
ского банкротства, а итальянский парод к 
обнищанию. .Анализируя создавшееся в 
стране положение, римская газета «Глобо» 
назвала правительственный кризис «кря. 
зисом всей системы господства над италь, 
янским народом».

Пе согласиться е признапием газеты 
«Глобо» нельзя. Господствующая в Италии 
система управления, построенная на иод- 
чииешии страны чуждым ей пногтранпым 
интересам, вызывает все большее недо. 
вольство Haipoia. Именно в связи с этим 
отставка правительства Шельба, как сооб. 
щал рашинпонский корреспондент италь. 
янской газеты «Темно», была встречена в 
США с большой тревогой. Предстчдвители 
американских правящих кругов, по выра. 
жению корреспондента, выражали глубокое 
сожаление по поводу отставки Шельба.

Сожаления заокеанских миллиардеров 
вполне естественны. Вся деятельность 
правительства Шельба проходила под зна. 
ком служения монополиям, прежде всего 
американским. Определенные круги США, 
опутав Италию сетью экономических, а за
тем политических обязательств, вовлекли 
ее в агрессивный Севевю-атлантичесжий

блок и при помощи реакционных партий 
установили в стране клерикально-полицей, 
ский режим. Налравление внутренней и 
внешней политики Италии определялось в 
соответствии с американскими желаниями. 
Правительство Шельба за время пребыва. 
ния у власти не решило ни одной из важ. 
нейших проблем, волнующих игальяпекпй 
народ.

По жизненному уровню народных масс 
Италия занимает последнее место среди го
сударств капиталистической Европы. Со. 
гласно официальной статистике, в стране 
пять с половиной миллионов крестьян со. 
вершенно не имеют земли п вынуждены 
арендовать ее у земельных магнатов. Си. 
стема помещичьего произвола я грабежа 
обрекает миллионы крестьянских семей на 
голод и нищету. За два года (с 1952 г. 
по 1954 г.) количество безработных уве
личилось на 400 тысяч и достигло, по 
официальным данным. 2.344 тысяч.

По признанию католической «Аральдо 
абруцезе», в стране сейчас два миллиона 
голодающих.

Конкуренция американских товаров, на. 
воднивших итальянский рынок, и осуще
ствляемая в стране широкая программа 
военных приготовлений душат мирные от
расли экономики Италии. Особенно острый 
кризис переживает текстильная цромыш. 
лепность. Печать все чаще публикует 
списки обанкротившихся итальянских 
фирм и компаний, ставших жертвами экс. 
пансйи американских монополий и вмеша. 
трльства их во внутренние дела Италии. 
Дошло до того, что американские монопо. 
лни накладывают свою руку на новоот
крытое национальное богатство Италии —  
нефть.

Факты свидетельствуют о том. что серь, 
езные эк-оном'ические трудности, пережи. 
ваемые Италией, тесно связаны с ее внеш. 
неполитическим курсом, против которого 
все решительнее выступает итальянский 
народ. В стране с каждым днем все шире 
распространяется понимание необходимости 
отказа от подчинения страны интересам 
американских монополий и проведения та. 
кой политики, которая исходила бы из ин

тересов Италии как независимого государ. 
ства. Эти настроения по.тучили особенно 
широкое распространение в связи с заклю. 
чением Государственного Договора с Ав
стрией и другими международными собы. 
тиями, спосооствовавшлми усилению берь. 
бы народов за мир. Однако правительство 
Шельба шло наперекор TpefioBanuflif нталь. 
янской общественности. Оно согласилось с 
предложением американского генерала 
Грюнтера о том, чтобы амбриканские 
войсжа после вывода из Австрии размести, 
лнсь па севере Италии.

Усиливавшееся с каждым дном недоволь. 
ство широких народных .масс политикой 
кабинета Шельба не могло не оказать сво
его влияния на буржуазные партии. В 
правительственной коалиции и внутри 
христианско-демократичес.кой партии соз. 
никли серьезные разногласия. Все это и 
обусловило отставку правительства и дли. 
тельный правительственный кризис.

Христианскому демократу Антонио 
Сеньи. которому президент Италии пору
чил сформировать новое правительство, 
пришлось преодолеть большие трудности 
для раз1решения этой задачи. По сообще
ниям римской печати, соглашение о про. 
грамме правительства было достигнуто 
партиями правительственной коалиции 
лишь после того, как Сеньи принял р я д  
условий, выдвинутых либералами: реепу- 
1тиканская же партия отказалась участзо- 
вать в новом правительстве, хотя и пообе
щала поддержать его в паюлчгменте.

Сформированное Сеньп ш>авител1,стзо 
мало чем от.тпчается от кабинета. Шельба: 
в него также входят представители партий 
прежней правительственной коалиции, за 
исключением республиканский. В эт<»й 
связи итальянская газета, «Унита» пишет, 
что новое правительство представляется 
неспособным разрешить существующий в 
Италии К1РНЗИС. являющийся, по шриведен. 
ному выше признанию газеты «Глобо», 
«кризисом всей системы господства над 
итальянским иародум».

Н. ЗАХАРОВ.
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Совместное коммюнике правительства Китайской 
Народной Республики и правительства 
Демократической Республики Вьетнам

ПЕКИН. 8 июля. (ТАСС). В Пекине опу. 
бликовано пошнс^анное 7 июля 1955 г. 
«Совместдое коммюнике П|рави'гельства Еи_ 
тайской Налюлной Республики и прави. 
^'ельства Демократической Республики 
Вьетнам».

Коммюнике гласит:
«Во время посещения Китая хгравптель. 

ственной делегацией Демократической Рес
публики Вьетнам во главе с Президентом 
Хо Ши Мином правительствеяная делега. 
ПИЯ КНР и правительственная делегация 
ДРВ на основе принципов, установленных 
Председателем КНР Мао Цзэ-дуном и Пре
зидентом ДРВ Хо Шл Мином, вели пере, 
говоры в Пекине с 27 июня по 7 июля.

Со стороны Китайской Народной Респуб, 
лики в переговорах приняли участие: 
Премьер Государствеягаого совета КНР 
Чжоу Энь-лай, заместители Премьера 
Чэнь Юнь и Дэн Сяо-пин, заместители ми. 
нистра иностранных дел Чжан Вэнь-тянь 
и Ван Цзя-сян, председатель Государствен, 
него комитета по делам строительства Во 
И-бо. министр железных дорог Тэн Дай. 
юань, министр внешней торговли Е. Цзя- 
чжуан. министр высшего образования Ян 
Сю-фын,

Со стороны Демократической Республики 
Вьетнам в переговорах приняли участие: 
Президент и Премьер-министр ДРВ Хо 
Ши Мин. гене|радьный секретарь Вьетнам, 
ской партии трудящихся Труонг Шин. ми- 
вистр финансов ДРВ Ле Ван Хьен, министр 
промышленности и торговли Фан Ань. .ми- 
Епстр просвещения Нгуен Ван Ксюен, ми. 
листр сельского хозяйства и лесоводства 
Нгуен Ксюа-н Лем, заместитель министра 
иностранных дел Унг Ван Еьсем, началь
ник канцеля1рип президента в ранге за
местителя министра Нгуен Д^ш Тринь. за . 
меститель министра здравоохюанения Фам 
Нгок Тханк. посол ДРВ в КНР Хоанг Ван 
Хоан.

В ходе переговоров обе стороны обсудили 
вопросы, представляющие общий интерес 
для КНР и ДРВ, а также вопросы, имею, 
щие серьезное значение в современной 
международной обстановке.

Обе стороны во время переговоров с 
удовлетворением отметили, что работа по 
концентрации и передислокации войск, оп. 
ррделенная Женевским совещанием, уже 
закончена. Международная комиссия по 
контролю и наблюдению трех государств 
для Индо-Китая. созданная из представи
телей Палии, Польши и Канады под шред. 
седательством представителя Лидии, в хо. 
де контроля и наблюдения за выполнением 
женевских соглашений внесла важный 
вклад. Обе стороны, участвовавшие в пе
реговорах, выражают надежду, что в буду, 
тем  международная комиссия по контролю 
и наблюдению сможет продолжать играть 
активную (РОЛЬ в деле обеспечения полного 
осуществления женевских соглашений.

Однако обе стороны также обращают 
внимание на следующее: в ходе осущест. 
вления женевских соглашений встречались 
препятствия и нарушения, а в настоящее 
время возникла новая угроза нарутпения 
этих соглашений. Вскоре после Женевского 
совещания правительство США, нарушая 
женевские ооглашеяия, включило Южный 
Вьетнам, Камбоджу и Лаос в район так 
называемой «обороны» по манильскому 
договору, а также у'силило оснащение и 
обучение местных войск Южного Вьетнама 
с тем, чтобы превратить Южный Вьетнам 
в колонию и военный плацдарм США. В 
настоящее время США еще более активно 
препятствуют проведению консультаций 
относительно всеобщих выборов во Вьет
наме и пытаются сорвать дело упрочения 
мира во Вьетнаме и осуществления объе
динения страны. Правительство США. на. 
рутпив женевские соглашения, подписало с 
Камбоджей соглашение о военной помощи 
п. кроме того, пытается заключить подо^ 
ное соглашение с Лаосом для того, чтобы 
нарушить нейтралитет Лаоса и Еам^джн 
п поставить под утрозу дело мира в Индо. 
Китае. Обе стороны, участвовавшие в пере
говорах, единодушно считают, что такого 
|юда действия, нарушающие женевские 
соглашения, должны быть прекращены, а

женевские соглашения должны быть пол. 
ностью осуществлены.

В соответствии с достигнутым в Женеве 
соглашением относительно мирного объеди. 
нения Вьетнама путем всеобщих выборов 
во всей стране компетентные власти обеих 
частей Вьетнама должны 20 июля 1955 
года начать консультации по вопросу все
общих выборов с тем. чтобы в июле 1956 
года под контролем междунаррдной комис. 
сии. состоящей из представителей Индии. 
Польши и Канады, провести свободные 
всеобщие выборы и осуществить объедине. 
ние всего Вьетнама. Правительство Демо. 
нратическои Ресшублики Вьетнам преис. 
полнено решимости продолжать добросове
стно осутцествлять женевское соглашение 
и уже объявило о своей готовности обсу
дить с компетентными властями Южного 
Вьетнама вопроды, касающиеся всеобщих 
выборов.

Обе стороны, участвовавшие в перегово. 
рах. пришли к единодушному мнению, что 
страны— участницы Женевского совещания 
несут ответственность за обеспечение про. 
ведения в жизнь женевских соглашений. 
Обе стороны целиком и полностью соглас. 
ны с призывом, выдвинутым 22 нюня 
1955 года в совместном заявлении Предсе
дателя Совета Министров СССР и Премьер. 
Министра Индии, а именно, что все пра
вительства. от которых зависит выполне
ние условий соглашений, должны сделать 
все возможное для выполнения их обяза
тельств с тем. чтобы цели соглашений 
могли бы быть полностью достигнуты, л 
что там. где в качестве иредпосылки по
литического урегулирования должны быть 
проведены выборы, усилия заинтересован
ных правительств были бы направлены на 
полное проведение в жизнь условий согла. 
шений. Обе стороны, участвовавшие в ае. 
реговорах, глубоко уверены, что усилия 
вьетнамского народа в двусторонних пере, 
говорах Севера и Юга и в проведении сво. 
бедных всеобщих выборов с целью объеди. 
нения страны непременно получат всемер. 
ную поддержку всех миролюбивых и под. 
держивающих женевские соглашения госу. 
дарств и народов.

Имеющая историческое значение конфе. 
ренция стран Азии и Аф|рики дала пример 
согласованной работы государств с различ
ными социальными системами. Обе сторо
ны, участвовавшие в переговорах, с удов, 
летворением наблюдают растущее с каж. 
дым днем влияние конференции стран 
Азии и Африки. Обе сторо.ны. участвовав, 
шие в переговорах, горячо поддерживают 
ряд важных шагов, предпринятых в пос
леднее время Советским Союзом, Индией ж 
другими миролюбивыми государствами и 
способствующих развитию дела мира. Бла. 
годаря усилиям миролюбивых стран и на. 
родов появились признаки ослабления 
международной напряженности. Однако уг
роза новой войны еще не устранена, на
пряженная международная обстановка ко. 
ренным образом еще не улучшилась и ру_ 
ководяпще деятели некоторых крупных го. 
сударств все еще носятся со своей так на
зываемой «политикой с позиции силы». Обе 
стороны считают, что «политика с пози. 
ции силы», го1еющая в своей основе созда. 
ние военных блоков, строите-дьство воен. 
ных баз, гонку вооружений и пропаганду 
войны, полностью противоречит общим 
чаяниям народов всего мира, выступающих 
за мир во всем мире и коллективную без
опасность.

Обе стороны, участвовавшие в перегово. 
рах, с удовлетворением отмечают, что 
пять принципов МИ1РНОГО сосуществования 
признаются и принимаются все большим 
числом гсадударств. Обе стороны считают, 
что установление взаимного доверия в 
международных отношениях, устранение 
напряженности международной обстановки 

развитие дружеского сотрудничества 
между странами зависят от всеобщего и 
широкого принятия этих принципов стра. 
нами мира в качестве руководящего прин. 
ципа отношений между ними.

Обе стороны заявляют, что Китайская 
Народная Республика и Демократическая 
Республика Вьетнам желают установить в 
соответствии с пятью принципами мирного 
сосуществования нормальные и дружест

венные отношения со всеми странами, в 
особенности установить добрососедские от
ношения с окружающими их госуда/рства. 
ми.

Китайский народ и вьетнамский народ 
в ходе борьбы за свое национальное осво
бождение всегда глубоко сочувствовали 
друг другу и поддерживали друг друга. В 
настоящее время китайский народ борется 
за то, чтобы защитить суверенитет и тер. 
риториальную целостность своей Родины, 
освободить свою территорию —  остро-в 
Тайвань. Вьетнамский народ в настоящее 
время борется за создание миролюбивого, 
единого, независимого, демократического, 
процветающего и сильного нового Вьетнама 
с целью объединения страны путем пере, 
говоров между Югом и Севером и свобод, 
ных выборов. Обе стороны, участвовавшие 
в переговорах, выражают полное сочувст. 
вне и поддержку справедливой борьбе, ко
торую ведут китайский народ и вьетнам
ский народ, а  также глубоко верят в то. 
что их ^рьба непременно увенчается побе. 
дои.

Обе стороны единодушно считают, что 
эконошческое и техническое сотрудниче
ство Китайской Народной Республики и 
Демократической Республики Вьетнам бу. 
дет способствовать усилиям народов обеих 
стран в деле мирного строительства.

Для того, чтобы помочь вьетнамскому 
народу залечить раны, нанесенные дли. 
тельной войной, восстановить и развить 
народное хозяйство, правительство Китай
ской Народной Республики решило безвоз. 
мездно передать правительству Демократи. 
ческой Республики Вьетнам 800 млн. 
юаней. Правительство Китайской Народной 
Республики направляет эти денежные 
средства на оказание помощи Вьетнаму в 
ремонте и восстановлении железных дорог, 
речных пристаней и шоссейных мостов, а 
также в восстановлении старых и строи
тельстве новых прядильных фабрик, коже, 
венных заводов, предприятий по производ. 
стеу медицинского оборудования, электро, 
оборудования, сельскохозяйственных ору
дии, бумаги и т_ д. Обе стороны единодуш. 
но согласились также, что их государства 
будут осуществлять всестороннее техниче. 
ское сотрудничество. Китай будет оказы
вать помощь в 1Броекти1ровании и строи
тельстве заводов, железных дорог, шоссей. 
ных дорог, моего© и т. д.. которые Вьетнам 
считает необходимым восстановить и вновь 
построить, а также направит во Вьетнам 
технический персонал. Одновременно Вьет, 
нам пошлет своих рабочих на учебу в Ки. 
тай в некоторые отрасли производства.

Для того, чтобы способствовать развя. 
тию народного хозяйства и улучшению 
жизни народов обеих стран, обе стороны 
согласились также на основе принципа 
равноправия и взаимной выгоды постепен
но расширять взаимную торговлю.

Между китайским и вьетнамским наро
дами на протяжении истории существоза. 
ли длительные традиционные культурные 
связи. В целях дальнейшего расширения 
сотрудничества в области культуры, про. 
свещения и здравооззранения, в целях об
мена опытом и учебы друг у друга, обе 
стороны единодушно соглашаются взаимно 
обмениваться культурньгми делегазщями и 
студентами, обмениваться литературой з 
материалами. Китайская Народная Рес
публика. со своей стороны, направит во 
Вьетнам технический персонал и передает 
в дар Вьетнаму материалы и аппаратуру 
для культурных целей, целей просвеще
ния и здравоохранения, чтобы помочь 
деятельности вьетнамского народа в этлх 
областях. Обе стороны единодушно счита. 
ют. что усиление культурных связей на. 
родов обоих государств будет служить 
дальнейшему укреплению и развитию тес. 
нон дружбы между двумя народами.

Обе стороны, участвовавшие в перегово. 
рах, глубоко верят, что данные перегово
ры, проходившие в атмосфере искренности 
и единодушия, служат не только интере
сам усиления единства и дружбы народов 
обеих стран и интересам их справедливой 
борьбы, но и неп1ременно будут служить 
интересам общего дела борьбы народов все
го мира за сохранение мира».

Совместная декларация президента ФНРЮ 
и ПремЬер-'ЛАинистра Индии

БЕЛГРАД, 8 июля. (ТАСС). После еакон- 
чивпгахся переговоров президент ФНРЮ 
Иосин Броз-Тито и Премьер-Министр Ин
дии Джавахарлал Неру подписали сов
местную декларацию, в которюй, в част
ности, говорится:

Премьер-Министр Республики Индии 
Джавахарлал Неру в период с 30 июня 
по 7 июля нанес официальный визит Фе
деративной Народной Республике Юго
славии, отвечая тем самым на визит, ко
торый в декабре 1954 года нанес Индии 
президент Федеративной Народной Рес
публики Югославии Иоскп Броз-Тито.

Во время визита президент Федератив
ной Народной Респу1тики Югославии и 
Премьер-Министр Республики Индии вели 
переговоры, в ходе которых состоялся ши, 
рокий обмен мнениями как об общем раз
витии международного положения, так и 
об отношениях между двумя странами. 
Эти переговоры, проходившие в атмосфе
ре сердечности, показали идентичность 
взглядов на все обсуждавшиеся вопросы.

«Президент Республики и Премьер- 
Министр, —  говорится далее в деклара
ции, —  констатировали, что в послед
нее время общее международное положе
ние улучшилось, несмотря на наличие 
тенденций, которые затрудняют такое 

J развитие, и что усиливаются стремления 
к решению международных проблем пу
тем переговоров и международного согла. 
шения, которые уже принесли некоторые 
важные результаты. Эти стремления наш. 
ли свое выражение в конференции стран 
Азии и Африки в Бандунге, в подписании 
Австрийского государственного договора, в 
заметном сближении взглядов по вопросу 
о разоружении, в ходе югославо-совет
ских переговоров в Белграде и индийско- 
советских переговоров в Москве, а также 
на юбилейной сессии по слушаю десяти, 
летия ООН в Сан-Франциско. Имеется 
серьезная надежда, что предстоящая 
встреча глав правительств Франции, Ан
глии, СССР и США будет проникнута

Отъезд правительственной делегации Д Р В  из Китая
ПЕКИН, 8 июля. (ТАСС). Сегодня из 

Пекина в Советский Союз через Улан- 
Батор вылетели самолетом находившиеся 
в Китае Президент Демократической Рес
публики Вьетнам Хо Ши Мин и члены 
правительственной делегации ДРВ.

На пекинском аэродроме, украшенном 
государственными флагами КНР и ДРВ, 
Президента Хо Ши Мина и членов прави
тельственной детегации ДРВ провожали 
заместитель Председателя Китайской На
родной Республики Пжу Дэ, председатель 
постоянного комитета Всекитайского собра
ния народных представителей и секретарь 
ЦК КПК Лю Шао-ци, Премьер Государст
венного совета КНР Чжоу Энь-лай, заме
стители председателя постоянного комите
та Всекитайского собрания народных пред

ставителей Линь Бо-щой. Сун Цнн-лин. 
Го Мо-жо, Ли Вэй-хань, Чэнь Шу-тун, за
местители премьера Государственного 
совета Чэнь Юнь, Пын Де-хуай, Чэнь U, 
Уланьфу, Ли Фу-чунь, Ли Сянь-нянъ, 
министры, член Политбюро ЦК КПК 
Дэн Сяо-пин, председатель революци. 
ОЕНОТО комитета гоминдана Ли Цзи- 
шэнь, исполняющий обязанности предсе
дателя демократической лиги Китая 
Шэнь Цзюнь-жу, заместители министра 
иностранных дел Чжан Вэнь-тянь, Ван 
Цзя-сян, Чжан Хань-фу, Цзи Пын-фэй, 
представители китайских общественных 
организаций, председатель народного ко
митета го'рода Пекина Пын Чжэнь.

Правительственную делегацию ДРВ 
провожали также временный поверенный

в делах СССР в КНР Я. М. Ломакин и 
сотрудники советского посольства, главы 
ряда иностранных посольств и миссий, 
акк.редитованные в Пекине.

При проводах правительственной деле
гации ДРВ на аэродроме был выстроен 
почетный караул и исполнены государст
венные гимны ДРВ и КНР. В 7, часов 
утра по пекинскому времени самолет, на 
борту котофЮ1го находятся Президент Хо 
Ши Мин и члены правительственной де
легации ДРВ, стартует е пекинского 
аэродрома и берет курс на столицу Мон
гольской Народной Республики —  Улан- 
Батор. Правительственную делегацию 
ДРВ сопровож.1ают советник советского 
посольства в КНР Т. Ф. Скворцов и посол 
МНР в ДРВ Б. Очирбат.

Заседание союзнического совета по Австрии
ВЕН.4,. 9 июля. (ТАСС). 8 июля состоя

лось заседание союзнического совета под 
председательством верховного комиссара 
Франции Ф. Сэйду.

В заседании приняли участие верхов
ный комиссар СССР И. И. Ильичев, вер. 
ховный комиссар Англии Дж. Уоллингер и 
исполняющий обязанности верховного ко- 
ыиссак» США Дж. Пеыфильд.

Союзнический совет принял к сведению 
федеральный закон австрийской республч. 
ки от 22 июня 1955 года, устанавлпв'ио. 
щий сферу компетенции ведомства Феде
рального канцлеюа в вопросах националь. 
ной обороны.

Союзнический совет отменил в связи с 
этим свое решение от 10 декабря 1945

года о запрещении всякой военной дея
тельности в Австрии.

Далее союзнический совет принял к све. 
дению гарантийное соглашение, заключен
ное австрийским правительством с между, 
народным банком реконст(рукции и разви. 
тия относительно кредитования строитель, 
ства гидроэлектростанции Люнерзее.

Пребывание Премьер-Министра Индии Д м . Неру в Италии
РИМ. 8 июля. (ТАСС). По сообщениям 

итальянской печати, вчера председатель 
совета министров 11тални Антонио Сеньи 
принял находящегося сейчас с официаль
ным визитом в Италии Премье}р-Минигтра 
Индии Дж. Неру. Как указывается в офя.

циальном коммюнике. Сеньи и Неру обме. 
нялись мнениями по наиболее важным 
проблемам современного международного 
положения, обратив особое внимание на 
отношения между обеими странами.

Затем Дж. Неру посетил министра

иностранных дел Италии Мартино, Как 
сообщает агентство АНСА, во время бесе
ды «два государственных деятеля обсуди
ли широкий круг проблем, вызывающих 
особый интерес накануне переговоров в 
Париже и совещания в Женеве».

этим же духом и сделает новый вклад в 
дело улучшения международного положе
ния».

«Создание атмосферы все большего до
верия и сотрудничества в международных 
отношениях, —  указывается в деклара
ции, —  обеспечит более широкие возмож
ности конструктивного решения неразре
шенных междуна1родных проблем и уста
новления безопасности в мире. Вопрос о 
разоружении и запрещении ато'много во. 
оружекия при эффективном международ
ном контроле имеет особое значение. Пу
тем широкого международного сотрудниче. 
ства можно достигнуть значительных ре
зультатов в обл ает  использования атом
ной энергии в мирных целях и в этом 
отношении большое значение будет иметь 
предстоящая конференция в ЛСеневе по 
вопросам использования атомной энергии 
в мирных целях.

Проблема развития малоразвитых стран 
имеет опромноб значение как в интересах 
самих малоразвитых стран, так и в инте
ресах международной экономики в целом 
и мира во всем ашре, и поэтому она тре
бует конкретных и эфф ектвны х мер пу
тем международного сотрудничества. Лю
бой успех в решении этой и всех осталь. 
ных нерешенных международных проблем 
будет облегчать процесс улучшения меж
дународного положения. Особое значение, 
в частности, представляют германский 
вопрос и вопрос о Тайване, мирное реше
ние которых создаст новые возможности 
для миролюбивого развития и сотрудниче
ства во всем мире.

Улучшающиеся международные условия 
требуют и  в то же В'ремя дают возмож
ность для усиления роли ООН в междуна
родной жизни. Для того, чтобы ООН мог
ла успешно играть такую роль, необходи
мо, прежде всего, добиться ее универсаль
ности путем признания законных прав 
Китайской Народной Республики на пред
ставительство В ООН и принятия в чле
ны этой Организации всех государств,

отвечающих требованиям Устава ООН.
Президент Республики и Премьер-Ми

нистр выражают удовлетворение разви
тием политического сотрудничества меж
ду их странами. Руководствуясь в своих 
взаимоотношениях принципами междуна
родного сотрудничества и мирного актив
ного сосуществования, которые были из
ложены в их первом совместном заявле
нии, Индия и  Югославия добились взаим
ного сближения и установили отношения 
теплой дружбы, выражаюпхие чувства их 
народов. Президент Республики и Премь
ер-Министр выразили желание проводить 
между обеп>*и странами в духе установив
шейся дружбы периодический обмен мпе- 
НИЯЙП1 по актуальным политическим во
просам.

Президент Республики и Премьер-Ми
нистр обсудили экономические отношения 
между двумя страназш и пришли к вы
воду, что объем товарообмена не соответ
ствует тесным отношениям между ними. 
Необходимо лучшее взаимное ознакомление 
с экономикой в целях развития TOiproBoro 
и экономического сотрудничества. В этих 
целях стороны достигли договоренности о 
скорейшем обмене экономическими мис- 
СИЯ51И, которые бы выяснили возможно
сти и предложили конкретные меры и 
формы экономического сотрудничества. 
Они достигли также догошренлоста о раз
витии между двумя странами взаимного 
сотрудничества в области науки и техни
ки.

Президент Республики и Премьер-Ми
нистр согласились также, что богатое 
культурное наследство обеих стран обес
печивает широкие возможности для куль
турного сотрудничества. Это сотрудниче
ство развивается благоприятно и тем са
мым епособству’ет взаимному ознакомле
нию и сближению. Они достигли догово
ренности о том, что их страны будут 
прилагать все возможные усилия для 
развития различных форм культурного 
сотрудничества».

ЛОЗАННА, 8

На Всемирном конгрессе матерей
июля. (Спец, корр. ТАСС).

Вчера вечером после краткого перерыва 
Всемирный конгресс матерей возобновил 
свою работу. Выступили делегатки Китай
ской Народной Республики. Корейской На. 
родно-Демократической Республики, Ру_ 
мынской Народной Республики, Австралии.

По предложению президиума конгресса 
бькти созданы комиссии по вопросам: здра. 
воохранепия, просвещения и воспитания, 
культуры и прессы, защиты детей.

В конце вечернего заседания было огла. 
шено приветственное послание известного 
турецкого поэта и общественного деятеля 
Назыма Хикмета, которое бьш  встречено 
горячими аплодисментами делегаток кон
гресса.

ЛОЗАННА, 9 июля. (Спец. корр. ТАСС). 
Всемирный конгресс матерей в Лозанне 
продолжает свою работу. Вчерашнее пле
нарное заседание открыла бразильская де. 
легатка председатель Федерации женщин 
Бразилии Бранка Фиальо.

Она сообщила, что в адрес Вестгарного 
конпреоса матерей поступило более двух 
тысяч приветствий из различных стран.

С большим вниманием выслушали де
легатки конгресса послание председателя 
кО'Митета американской организации «Спа. 
сите наших сыновей» Флоренс Гаугал. 
«Мы, американские матери, много выстра
давшие во время войны в Корее, —  пишет 
она. —  хотим рассказать вам. как мы це. 
ним ваши усилия, направленные к защите 
детей против войны, к разоружению и до. 
стяжению согласия между народами. Мы 
стремимся воспитать наших детей в духе 
мира. Мы хотим, чтобы они знали цену 
жизни, трудились на благо, общества, ево. 
бодного от страха и ненависти. Мы обяза. 
ны сделать все возможное, чтобы привить 
нашим детям идеалы дружбы и мира».

Конгрессом получены приветствия от 
«организации женщин Чикаго за мир», от

видной общественной деятельницы США 
Шарлотты Басс, от известной американ. 
ской художницы Аниты Вилкокс,

После оглш ения приветствий слово по
лучает г-жа Ли из Новой Зеландии.

Поблагодарив швейцарских женщин за 
рааушный прием и высоко оценив инициа. 
тиву Международной демо-кратической Фе. 
дарацпи женщин, которая предложила со. 
звать этот конгресс, г-жа Ли сказала: «Я 
мать пяти детей и борюсь за мир потому, 
что не хочу, чтобы мои дети пли дети дру. 
гжх матерей стали жертвами войны. По. 
это'>гу я приветствовала |решбния конферен. 
ПИИ в Бандунге, а также выступала и вы. 
с т т а ю  ПРОТИВ АНЗВХ  ̂ и СЕАТО (военных 
блоков в Юго-Восточной Азии и районе Ти. 
хого океана.— Ред.), к которым, к сожале. 
нию, присоединилось правительство моей 
страны. Нашу молодежь посылали воевать 
в Корею и теперь в Малайю. А народ 
Новой Зеландии хочет дружить с народами 
Малайи и Кореи. Мы должны стремиться 
к тому, чтобы каждая женщина научилась 
различать силы, которые стремятся к вой
не, и силы, которые создают основу для 
мира. Мы. матери, должны объединиться я 
потребовать, чтобы не только состоялась 
встреча четырех держав, но чтобы за ней 
последовала встреча пяти держав, и как 
можно скорее».

Страстную речь произнесла руководи
тельница китайской делегации министр 
здравоохранения КНР Ли Дэ-цюань.

«Мы, китайские матери,— сказала она,—  
хорошо знаем на собственном опыте, ка
кие страдания приносит война. В тяжкие 
годы войны мы вынесли огромные трудно, 
сти и бедствия от рук иностранных агрес
соров. Поэтому мы ненавидим войну и вы. 
ступаем против колониализма. Можем ли 
мы позволить, чтобы трагедия войны 
вновь повторилась? Можем ли мы поззо. 
лить, чтобы жаждущие войны агрессоры 
уничтожи.чи наших детей? Нет! 51ы дол.

жны защищать наших детей, защищать 
5гир— таков наш решительный ответ, кото
рый исходит от сердец миллионов и мил
лионов матерей всего мира. Мы, китайские 
женщины, защищаем мир и сделаем все 
воз.можное, чтобы способствовать взаимопо. 
ниманию и дружбе между народами всех 
стран...

Мы пригласили многих друзей из других 
стран посетить Китай. Многие наши чред, 
ставители также посетали страны Европы. 
Азии и .А.мерики. Эти визиты иомогают 
развитию взаимопонимания и дружбы».

Ли Дэ-цюань сообщила, что в КНР нет 
ни одной матери, которая не подписала бы 
Обращения Всемирного (Совета Мира про
тив по>дготовки атомной войны.

Известная арабская писательница, пред
седатель комитета по вопросам благосо. 
стояния детей в Иордании Фаиза Абдул 
Мадяшт рассказала о дискрюшнации иор. 
данских женщин, о тяжелом положении 
детей в этой стране.

После перерыва на заседании конгрес. 
са председательствовала преаседатель Ан
тифашистского комитета еоветеких жен. 
шин Нина Попова,

Было внесено предложение создать ре
дакционные комиссии по выработке ма
нифеста Всемирного конгресса матерей, об. 
ращения конгресса к  Организации Объеди
ненных Наций и письма главам прави
тельств четырех держав.

Вчера на конгрессе выступили также 
делегатки Бразилии. Канады, Израиля, 
Финляндии. Т^ттса, Германской Демокра
тической Республики и других стран.

От Всеапгрной федерации демократиче. 
ской молодежи конгресс приветствовала 
Мари Морван. Она заверила делегаток кон. 
пресса, что молодежь приложит 'Все силы 
к тому, чтобы восторжествовало дело ми
ра.

Совещание экспертов западных дермав в Парите
ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Вчера во 

французском министерстве иностранных 
дел открылось совещание экспертов Ан
глии, Фракции и Соединенных Штатов, 
имеющее целью подготовку позиции, кото
рую зай.\гут на предстоящем Женевском 
совещании главы правительств трех запад, 
ных держав. В совещании экспертов при. 
нимает участие также делегация Западной 
Германии.

Как явствует из сообщений печати, у 
западных держав нет единства мнений по 
ряду важных вопросов, которые будут об
суждаться на парижском совещании. Газе, 
та «Пари-пресс энтрансижан» указывает, 
что разногласия существуют, в частности, 
по проблеме разоружения и, г-чавным обра
зом, по германскому вопросу.

Отставка ливанского 
правительства

ПАРИЖ, 8 июля. (ТАОС). Как сообщаст 
корреспондент агентства Франс Пресс из 
Бейрута, премьер-министр Дивана Сами 
Сольх представил заявление об отставке 
своего правительства президенту Ливан
ской республики Камилю Шамуну. Отстав
ка принята президешюм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы и 
балета.

Областной драмтеатр.
10 июля днем — «Таня» (последний 

раз).
вечером — «Чио-чио-сан».
В помещення летнего театра.

10 июля вечером — «Травиата». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 8 часов.
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
В помещении летнего театра 

городского сада.
10 июля днем — «В сиреневом са

ду»
Начало спектакля в 12 часов дня.

Адрес рсдакини; гор Томск, просо, ам. Левина, 13, телефоны: для справон (круглые сутки) — 42-42, ре 
37-77 н 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. 

_____________ _______ ______________ _______________________  бухгалтерии а отдела объявлений —

Дому ученых требуются уборщицы.
Обращаться; г. Томск, улица Совет-

ская, 45.
3 — 1

Срочно требуются: начальник плано-
вого отдела, заготовщик обуви, сапож-
ные мастера, швеи, уборщицы, штукату
ры, каменщики н рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Совет-
ская, 43, протезный завод.

2 — 1

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
10 июля — новый художественный 

фильм — «Концерт».
Выступление артистов Станислава 

Нейгауза и Михаила Названова.
12 июля — художественный фильм 

«Попрыгунья».

Утерянный диплом №  ДТ 064139  об 
окончании политехникума, выданный 21 
июня 1952 года Степановой Александре 
Михайловне Томским политехникумом, 
считать недействительным.

Дирекция, партийная, профсоюз
ная, комсомольская организации и 
коллектив спичечной фабрики 
«Сибирь» с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти старейшего работника фаб
рики

СА РА Н ЧИН А  
Ивана Алексеевича,

последовавшей после тяжелой 
непродолнштельной болезни 9 ию
ля, и выражают соболезнование 
семье покойного.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 10 ию. 

ля — «Карола Ламберти». Сеансы: 
10-45, 12-20, 1-55, 3-30, 5-05, 6-40,
8-15, 9-50, 11-25. Д ля детей — «Дети 
капитана Гранта». Сеанс в 9  часов утра.

С 11 июля — «Ж изнь в цитадели». 
Сеансы: 10-30, 12-15, 2-00, 3-45, 5-30, 
7-15, 9-00, 10-45. Д ля детей — «Китай
ский цирк». Сеанс в 9-30 утра.

Кинотеатр в городском саду. 10 ию. 
ля — новый художественный фильм 
«За 14 жизней». Сеансы: 12, 2, 4. 6. 8, 
10 часов.

11 июля — новый художественный 
фильм «Карола Ламберти». Сеансы: 
2-40, 4-20, 6, 7-40, 9-20, 11 часов. Для 
детей — художественный фильм «Тимур 
и его команда». Сеанс в 12-30 дня.

К.чуб имени Сталина. 10 июля — 
новый художественный фильм «Карола 
Ламберти». Сеансы: 2, 4. 6. 8, 10 часов.

И и  12 июля — художественный 
фильм «За 14 жизней». Сеансы: 4, 6, 8, 
10 часов.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 ию
ля. Большой зал. — «За 14 жизней». 
Сеансы: 11, 1, 3. о, 7. 9. 11 часов. Ма
лый зал — в 10 часов 30  минут утра 
— «Максимка». Вечером — «Бродяга» 
(1-я серия). Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30. 8-30, 10-30.

11 и 12 июля. Большой зал. — но
вый художественный фильм «Карола 
Ламберти». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9,
11. 11 июля. Малый зал. — «Максим
ка». Сеансы: 10-30 и 12-30. «Бродяга» 
(1-я серия). СеаиЬы: 2-30. 4-30, 6-30. 
8-30. 10-30.
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